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Нет такого уголка на нашей необъят
ной советской земле, где бы в эти дни не 
следили за ходом соревнования тружени
ков сельского хозяйства Сибири и Казах
стана, Миллиард пудов хлеба обязались 
дать стране сибиряки. Они призвали ра
ботников сельского хозяйства Казахской 
ССР последовать их примеру. Колхозники, 
работники МТС и совхозов Казахстана 
приняли вызов на соревнование и также 
решили сдать государству миллиард пудов 
зерна.

Эти цифры нельзя называть без волне
ния. Ведь совсем неравно Казахская ССР 
сдавала государству 70—-100 миллионов 
пудов зерна, а нынче миллиард. Совеем 
недавно Алтайский край производил 50— 
60 миллионов пудов товарного хлеба, а в 
текущем году он сдаст 350 миллионов 
пудов зерна.

Где же источник столь резкого увели
чения производства зерна? Таким источ
ником является целина. Два года тому 
назад Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР приняли постановление 
«О дальнейшем освоении целинных и за
лежных земель для увеличения производ
ства зерна».

Опираясь на накопленный опыт и учи
тывая имеющиеся резервы, Центральный 
Комитет КПСС и Совет Министров СССР 
поставили задачу обеспечить «дальнейшее 
расширение посевных площадей зерновых 
и других культур и увеличение производ
ства зерна за счет освоения целинных и 
залежных земель с тем, чтобы уже в 
1956 году довести посевы зерновых и 
других сельскохозяйственных культур на 
вновь осваиваемых землях до 28—30 
миллионов гектаров».

Теперь все советские люди, наши 
друзья за рубежом знают, что эта про
грамма с честью претворена в жизнь. В 
текущем году на целинных и залежных 
землях было посеяно более 30 миллионов 
гектаров сельскохозяйственных культур, 
главным образом пшеницы. Это великий 
подвиг нашего народа в борьбе за построе
ние коммунистического общества.

Ныне на цёлйннПх землях созрел бо
гатый урожай. Он позволяет не только 
выполнить, но и намного перевыполнить 
государственный план хлебозаготовок. 
Учитывая первые итоги уборки и исклю
чительно высокий намолот зерна, труже
ники сибирских полей пересмотрели ранее 
принятые обязательства. На состоявшихся 
недавно совещаниях работники сельского 
хозяйства Алтайского края решили вместо 
намеченных 300 миллионов пудов сдать 
государству 350 миллионов пудов зерна, 
новосибирцы вместо 90 миллионов обяза
лись сдать 106 миллионов пудов зерна, 
красноярцы решили сдать не менее 100 
миллионов пудов против ранее намечен
ных 85 миллионов пудов. Повышают свои 
обязательства и труженики полей других 
районов Сибири. Советский народ с удов
летворением встретил эти обязательства и 
выражает уверенность, что сибиряки сдер
жат свое слово.

Сейчас для тружеников полей Сибири и 
Казахстана наступил решающий этап 
борьбы за осуществление своих обяза
тельств. Можно без преувеличения ска
зать, что ближайшие две—три недели 
решают успех уборки и хлебозаготовок. 
Как в областях Сибири, так и в районах 
Казахстана в первые дни жатвы выяви
лось много комбайнеров, шоферов, тракто
ристов, добившихся выдающихся успехов. 
Достойный вклад в дело борьбы за хлеб 
вносят прибывшие на целинные земли на 
время уборки урожая рабочие и работни
цы, студенты, служащие, о чем рассказы
валось на днях на страницах «Правды».

Однако в первые дни. обнаруживаются 
и крупные недостатки в организации убо
рочных работ, вызывающие серьезною 
тревогу. Главный из них — недооценка 
раздельной уборки урожая, низкая произ
водительность уборочных машин. Нет 
нужды доказывать, что успех уборки ре
шают механизаторы. Все или почти все 
зависит от высокой суточной выработки 
комбайна, жатки, автомобиля. Там, где 
комбайны простаивают, где комбайнеры 
не выполняют дневных заданий, неизбеж
ны затяжка уборки и огромные потери 
зерна.

К сожалению, об этой истине забывают 
многие руководители. На состоявшемся 
вчера совещании секретарей райкомов 
партии и председателей райисполкомов 
Красноярского края приводился такой 
факт. За три минувших дня на одну ра
ботающую лафетную жатку в среднем по 
краю выработано 9,6 гектара в сутки. В 
то же время при заботливом отношении к 
делу выработку на жатку можно довести 
до 30—40 гектаров. Следовательно, име
ющимися машинами красноярцы убирают 
в 3—4 раза меньше того, что в действи
тельности можно убрать. Где же, спраши
вается, забота об использовании убороч
ной техники? Совершенно очевидно, что 
и Красноярский крайком и многие район
ные комитеты партии не поставили в 
центр своего внимания борьбу за перевы
полнение сменных норм каждым механи
затором.

Или возьмем Акмолинскую область. Из- 
за несвоевременной разгрузки здесь допу
скаются большие простои комбайнов. 
Есильский район должен сдать государст
ву 35 миллионов пудов хлеба. Но уборка 
задерживается. Вместо ста тысяч гектаров 
район за истекшую пятидневку собрал 
хлеб с 50 тысяч гектаров. В этом районе
1.800 комбайнов, а автомашин всего 800. 
Руководители Министерства совхозов рес
публики за счет перераспределения авто
машин по областям могли бы оказать по
мощь Есильскому району. Но это до сих 
пор не сделано. Урожай в крупнейшем 
целинном районе ставится под удар.

Есть подобного рода примеры в Алтай
ском крае, Новосибирской и других обла
стях. Все это требует от партийных орга
низаций, от всех коммунистов коренным 
образом улучшить использование техники 
на уборке урожая. Должна быть создана 
такая обстановка, при которой простой 
машины рассматривался бы как чрезвы
чайное происшествие. В интересах дела 
следовало бы каждые сутки подводить 
итоги работы уборочных машин, преда
вать гласности результаты. Надо добить
ся, чтобы посредством печати и радио, с 
помощью живого слова агитатора в тот же 
день всем механизаторам становились из
вестны достижения их товарищей, опыт, 
инициатива передовиков, равно как и 
причины невыполнения дневных норм те
ми или иными работниками.

В дни уборки предъявляются исключи
тельно высокие требования к руководите
лям. Главное в руководстве — оператив
ность и конкретность, живая организатор
ская работа в массах. Знать каждый день 
положение дел в колхозе, МТС и совхозе, 
в полеводческой и тракторной бригадах,
принимать на месте самые энергичные ме
ры к ликвидации недостатков — вот чего 
ждут от руководителей колхозники, работ
ники МТС и совхозов. Между тем еще не 
перевелись факты, когда иные руководи
тели сводят руководство уборкой и заго
товками в созыву различных совещаний. 
Как сообщает корреспондент «Правды», в 
ряде районов Кокчетавской области сове
щания длятся целыми днями, на них при
глашают всех председателей колхозов, ди
ректоров МТС и совхозов, работников за- 
.готовительных пунктов. В то же время 
конкретные вопросы снабжения горючим, 
запасными частями, ремонта машин не 
решаются. Это есть не что иное, как из
вращение принципов партийного руковод
ства хозяйством. Подобным явлениям дол
жен быть положен конец.

Государство оказало колхозам, МТС и 
совхозам Сибири и Казахстана большую 
помощь. Сюда на время уборки прибыли 
сотни тысяч трудящихся городов. Со всех 
концов страны посылается техника. Важ
но правильно использовать эту- помощь, 
умело организовать труд людей, проявить 
заботу об их бытовом устройстве, обеспе
чить широкую гласность социалистическо
го соревнования, добиться действительно 
высокого напряжения в работе. В этом за
лог своевременной и без потерь уборки 
урожая, успешного выполнения принятых 

"обязательств по сдаче хлеба государству.
(Передовая «Правды» за 17 августа).

_____________ □ □ □

100 миллионов пудов хлеба вместо 
85 миллионов

КРАСНОЯРСК, 16 августа. (ТАСС). Се
годня здесь состоялось совещание секре
тарей райкомов, председателей райиспол
комов. На повестке дня — ход уборки и 
хлебозаготовок в крае.

Широкое применение раздельного спосо
ба уборки позволяет собрать больше хле
ба, чем предполагалось раньше. Намечены 
практические меры для скорейшего прове
дения жатвы и хлебозаготовок.

Участники совещания решили, что 
колхозы и совхозы края могут сдать го
сударству не 85 миллионов пудов зерна, 
как они обязались раньше, а не менее 
100 миллионов пудов.

Под аплодисменты присутствующих был 
принят вызов на соревнование хлеборобов 
Акмолинской области.

В работе совещания принял участие 
секретарь ЦК КПСС тов. Н. И. Беляев.

БУРЯТ-МОНГОЛЬСКАЯ АССР ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА 
ГОДОВОЙ ПЛАН ЗАГОТОВОК И ЗАКУПОК ШЕРСТИ
Труженики сельского хозяйства Бурят- 

Монгольской АССР, выполняя историче
ские решения XX съезда КПСС по увели
чению производства продуктов животно
водства, досрочно, 10 августа, выполнили 
установленный на 1956 год государствен
ный план-заготовок и закупок шерсти. 
Сдано и продано государству шерсти на

3.831 центнер больше, чем было сдано и 
продано государству на соответствующую 
дату в 1955 году. Значительно больше 
прошлых лет сдано и продано государст
ву высококачественной тонкой шерсти.

Сдача л продажа шерсти государству 
продолжается.

Потеря времени— потеря урожая
Каждая уборочная машина должна работать 

и днем и ночью с полной нагрузкой
☆ ☆ ☆ ☆

Уберем за. 25 рабочих дней 650 гектаров
Богатый урожай в этом году выра. 

щен на колхозных полях нашей обла. 
стн. Сейчас идут решающие дни убо. 
ровных работ. Уже начинает осыпаться 
озимая рожь. На широких массивах до
стигли восковой спелости и готовы к 
раздельной уборке яровые хлеба. Каж
дый час промедления в нашей работе 
ведет к большим потерям зерна, дорого 
обходится колхозам и государству.

Судьбу урожая решаем мы, товарн. 
щи механизаторы. Нам доверена высо
копроизводительная уборочная техника, 
и мы должны взять от нее все, что она 
может дать.

Опыт передовых комбайнеров нащей 
страны и области показывает, что такая 
мощная машина, как комбайн «Стали. 
нец.6», при умелом использовании ее 
может убрать за сутки не 10 гектаров, 
а 20 и больше.

Мощным резервом увеличения вало
вого сбора зерна является раздельная 
уборка урожая, впервые применяемая 
в нашей области. На лафетных жатках 
передовые машинисты убирают до 40 
гектаров и более в день. Мы на своей 
жатке скашивали в день по 15—20 
гектаров полеглой ржи. Мы убеждены, 
что на уборке яровых культур произ
водительность лафетной жатки можно 
увеличить в полтора—два раза. При 
прямом комбайнировании мы с первых 
дней работы выполняем норму на 150 
процентов за 11 — 12 рабочих часов, 
но если будем работать по 18—20 ча. 
сов, то сможем убирать 2 0 —25 гекта. 
ров ежедневно. Сейчас, когда требует
ся особое напряжение на уборке уро
жая, мы будем работать днем н ночью, 
в любую погоду, применяя прямое кои. 
байнирование и раздельный способ 
уборки.

Еще раз обсудив Обращение участии, 
ков совещания работников сельского 
хозяйства Сибири и подсчитав свои ре. 
зервы и возможности, мы решили уб
рать за 25 рабочих дней 650 гектаров 
хлебов, в том числе не менее 200 гек
таров раздельным способом, и намоло
тить 10 тысяч центнеров зерна. Знаем, 
что это задача нелегкая, но воля к 
победе преодолевает любые трудности.

Сибирь должна дать Родине 1 мил
лиард пудов хлеба, в том числе Том
ская область — 12 миллионов пудов.

Многие колхозы Шегарского района 
дадут хлеба государству в два раза 
больше, чем в прошлом году, а в целом 
по району — свыше 1,5 миллиона пу. 
дов.

Выполняя свое обязательство, мы 
вносим посильный вклад во всенарод
ную борьбу за дальнейшее укрепление 
могущества нашей Родины, за создание 
обилия продуктов сельского хозяйства 
в нашей стране.

Мы призываем всех комбайнеров, 
трактористов и колхозников еще шире 
развернуть социалистическое соревно. 
ванне за сокращение сроков уборкн 
урожая и убрать хлеб за 25 рабочих 
дней без потерь.

П. КУЗНЕЦОВ, 
комбайнер Гынгазовской МТС.

Н. КАШТАНОВ, 
помощник комбайнера.

В. БРАНИШТЕ, И. ЯНСОН, 
трактористы.

Н. ЛУКОВ, Р. КУЗНЕЦОВА, 
колхозники.

Н. ПТУХИН, 
шофер колхоза имени Маленкова, 

Шегарского района.

{ Соревнование \ 
} комбайнеров 1 В ы с о к а я  в ы р а б о т к а

КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону). Пере
довые комбайнеры Вороновской МТС тов. 
Барыныч, Пахомов и другие делом отве
чают на Обращение участников совеща
ния работников сельского хозяйства Си
бири. Они стремятся быстрее убрать 
хлеб, помочь колхозникам досрочно рас
считаться с государством по хлебозаготов
кам. '

Тов. Барыныч в колхозе имени Булга
нина за 4 дня комбайном «С-4» убрал 
65 гектаров полеглой ржи' и намолотил
1.100 центнеров зерна. 14 августа тов. 
Барыныч переключился на косовицу пше
ницы лафетной жаткой и за 20 часов 
работы скосил 33 гектара.

В колхозе «Победа» комбайнер тов. 
Н. Андреев за 2 дня . лафетной жаткой 
скосил -61 гектар пшеницы, а тов. Мор
довии в колхозе имени Ворошилова — 
40 гектаров пшеницы.

Среди комбайнеров, работающих 
на самоходных комбайнах, лучшие

показатели имеет тов. Пахомов, работаю
щий в колхозе «Победа». Он убрал 131 
гектар и намолотил 1.830 центнеров 
зерна. Его средняя дневная выработка 
превышает полторы нормы.

Отличную выработку дает комбайнер 
Воронов. Комбайном «С-6» он за не
сколько дней убрал 69 гектаров и намо
лотил более 1.000 центнеров хлеба, а 
16 августа он переключился на обмолот 
валков и за день подобрал и обмолотил 
хлеба с площади 19 гектаров.

V
В колхозах зоны Чилинской МТС 16 

августа наиболее высокую выработку да
ли комбайнеры тт. Свинин и Ходоренко: 
первый в колхозе «Коммунист» за день 
убрал 19 гектаров, второй — в колхозе 
«Путь к коммунизму» — 17 гектаров.

Тов. Свинин с начала сезона убрал 
комбайном «С-6» около 100 гектаров и 
намолотил около 1.300 центнеров зерна. 
В соревновании комбайнеров станции он 
занимает первое место.

СВОДКА
о ходе уборки урожая в колхозах области на 15 августа 1956 года 

(в процентах к  плану)
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1 Молчановский 10,3 64,9
2 Кривошеинский 9,2 29,5
3 Пышкино-Троицкий 8,1 30,4
4 Кожевниковский 9,2 24,3

5 Шегарский 9,0 22,5
6 Томский 7,5 —
7 Аснновский 7,4 28,1
8 Бакчарский 5,0 30,2
9 Парбигскнй 3,6 31,3

10 Чаинский 3,1 31,5
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и Зырянский 6,7 22,0
12 Верхне.Кетский 7,1 —
13 Туганский 4,6 14,4
14 Васюганский 5,5 —
15 Колпашевскнй 2,8 27,4
16 Парабельский 3,8 0,6
17 Каргасокский 3,6 —
18 Пудинский „2,1 7,1
19 Тегульдетский 1,8 1,2

'20 Александровский — —

Организовать действенное
соревнование

Комбайнер Иван Пономарев из Галкин- 
ской МТС по-настоящему болеет душой за 
судьбу уборки урожая, за выполнение 
обязательств, взятых колхозниками об
ласти перед Родиной. Он хорошо знает, 
что на уборке урожая на счету каждая 
минута, и дорожит ею. С первых дней 
работы он начал перевыполнять нормы, 
а 15 августа лафетной жаткой за сутки 
убрал 40 гектаров пшеницы. Это — за
мечательный успех! Но он не пришел 
сам по себе, а завоеван ценой напряжен
ного труда, упорной борьбы с трудностя
ми. Вначале у тов. Пономарева дело с 
раздельной уборкой не ладилось. Не было 
опыта, потом, uorSa машину освоили, на
чались организационные неполадки — 
сегодня жатку водит один трактор, зав
тра—другой, рожь полеглая, убирать ее 
трудно.

Настойчивость комбайнера, его нетер
пимость к косному отношению, к недо
оценке лафетной жатки со стороны от
дельных работников станции и колхоза 
помогли тов. Пономареву добиться высо
кой выработки.

В каждом районе есть немало комбай
неров, которые показывают образцы ус
пешного использования техники. Отлич
ного результата добился комбайнер Воро
новской МТС тов. Барыныч. Это—опыт
ный мастер комбайновой уборки. Умение 
ценить время на уборке, большая госу
дарственная забота о судьбе урожая по
могли ему в первый же день работы уб
рать лафетной жаткой 33 гектара пше
ницы.

Как правило, передовые комбайнеры 
работают в тесном контакте с трактори
стами, используют машины 20—22 часа 
в сутки.

Пример тт. Пономарева и Варыныча— 
яркое свидетельство огромных неисполь
зованных резервов на уборке удюжая. 
Если бы все комбайнеры, машинисты ла
фетных жаток добились высокой выра
ботки, сроки уборки были бы сокращены, 
по меАшей мере, наполовину, урожай 
сохранен от потерь.

Настоящая борьба за высокую суточ
ную производительность каждой убороч
ной машины ведется, однако, далеко не 
везде. Из многих районов, колхозов по
ступают тревожные сигналы о массовых 
продолжительных простоях комбайнов, 
лафетных жаток, подборщиков. Особенно 
плохо используются лафетные жатки и 
подборщики. Руководители отдельных 
районов недооценивают раздельную убор-, 
ку урожая и мирятся с простоями убо
рочной техники. В Кривошеинском рай
оне из 15 лафетных жаток работают 
только три, а остальные стоят.

Огромные простои комбайнов допуска
ются в Туганском, Мегарском, Кожевни- 
ковеком, Зырянском районах.

Сейчас наступил решающий период 
уборки урожая. Повсеместно созрела 
рожь, поспевают яровые хлеба. Одновре
менно нужно вести прямое комбаннирова- 
ние и раздельную уборку, добиться си
стематического выполнения и перевыпол
нения норм выработки каждым механиза
тором.

Нужно организовать боевое действен
ное соревнование комбайнеров, машини
стов лафетных жаток. Как показывают 
факты, руководители многих МТС, работ
ники райкомов партии формально отно
сятся к этому важному делу. О каком 
соревновании комбайнеров Турунтаевской 
МТС может идти речь, когда учет их 
труда не организован, многие из них не 
знают даже своей дневной выработки, 
когда многим комбайнерам не созданы 
элементарные условия для работы.

До последних дней многие райкомы 
партии не подводили итогов соревнова
ния комбайнеров. В Зырянском, Кожев- 

■ никовско.ч, Асиновском райкомах партии 
до 15 августа никто этим делом не за-

к о м б а й н е р о в

нимался, и руководящие работники не 
знали, кто же из комбайнеров или маши
нистов лафетных жаток работает лучше 
всех. А раз не подводятся итоги соревно
вания, то о распространении опыта пере
довиков раздельной уборки, лучших ком
байнеров, понятно, и речи быть не мо
жет.

Нужно решительно покончить с форма
лизмом в организации соревнования на 
уборке урожая. Долг партийных органи
заций, в первую очередь, райкомов КПСС, 
их инструкторских групп по зонам МТС 
организовать боевое действенное соревно
вание комбайнеров, машинистов лафет
ных жаток. Это значит — не только ре
гулярно подводить итоги соревнования, 
но и обеспечить каждому комбайнеру, ма
шинисту лафетной жатки все условия 
для высокопроизводительной круглосуточ
ной работы.

Нужно широко применять прогрессив
ный групповой метод использования ком
байнов. Он помогает улучшить техни
ческое обслуживание уборочных агрега
тов, с наиболее полной нагрузкой исполь
зовать автотранспорт, организовать пере
дачу опыта мастеров уборки молодым 
комбайнерам и машинистам лафетных 
жаток.

Успех работы будет во многом зави
сеть от самих вас, товарищи комбайнеры, 
машинисты жаток. Вы должны неприми
римо относиться к недостаткам, быть 
требовательными к себе и к другим. 
Нельзя закрывать глаза на плохое обслу
живание агрегата как со стороны к̂олхо
за, так и со стороны МТС. Каждый факт 
простоя машин должен расцениваться 
как чрезвычайное происшествие.

Комбайнеры, машинисты лафетных 
жаток, трактористы! Требуйте, чтобы 
был хорошо налажен учет вашей работы, 
чтобы вы ежедневно знали, что сделали 
за сутки вы и ваши товарищи.

Требуйте, чтобы комбайны разгружа
лись на ходу, чтобы вода, горючее были 
подвезены во-время, чтобы все машины 
были хорошо оборудованы электрическим 
освещением для ночной работы.

Помните, вы сейчас решаете судьбу 
урожая, судьбу выполнения взятых обя
зательств перед Родиной. Так давайте 
же будем трудиться так, как работают 
передовики, чтобы ни одна минута не 
пропадала даром, чтобы выращенный бо
гатый урожай был убран во-время и без 
потерь.

С В О Д К А
о ходе заготовок кормов 

в колхозах области 
на 15 августа 1956 года
(в процентах к  плану)
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1 Туганский 55,5 103,7
2 Кожевниковский 57,7 92,1
3 Аснновский 47,8 95,3
4 Шегарский 40,1 88,1
5 Пышкино-Троицкий 46,8 82,8
6 Томский 37,0 109,2
7 Зырянский 45,0 78,3
8 Бакчарский 39,0 71,4
9 Чаинский 47,9 55,6

10 Парбигскнй 31,2 86,4
11 Колпашевскнй 39,2 39,9
12 Кривошеинский 32,5 63,9
13 Молчановский 38,3 55,0
14 Пудинский 38,6 49,1
15 Васюганский 34,6 66,1
16 Александровский 40,1 • 17,4
17 Тегульдетский 29,5 46,1
18 Верхне-Кетский 31,0 32,0
19 Парабельский 28,5 -36,2
20 Каргасокский 22,7 39,0

К  Н О В Ы М  НОШЕДАШСОВЕТСКОГО С П О Р Т А .
Спартакиада народов СССР за

кончена. Записаны последние ре. 
зультаты, сделаны поправки в 
таблицах рекордов, выгравирова. 
ны имена победителей на золотых 
медалях и хрустальных кубках.

Двенадцать дней на Централь
ном стадионе имени В. И. Ленина, 
других спортивных сооружениях 
Москвы соревновалось свыше 9 
тысяч физкультурников, приехав
ших со всех концов страны.

Возросшее спортивное мастер
ство, широкий размах физкультур
ного движения, нерушимую друж
бу советских народов продемон
стрировала Спартакиада. Русские 
и украинцы, казахи и эстонцы, 
белорусы и карелы — все пред
ставители многонациональной со
ветской семьи стремились к новым 
высотам отечественного спорта.

Спартакиада народов СССР да
ла мощный толчок к дальнейшему 
развитию массового физкультурно
го движения и повышению спор
тивного мастерства. Соревнования 
убедительно показали, что чемпио
ном может быть только сильный, 
выносливый и волевой спортсмен.

Растут спортивные таланты в 
нашей стране. Вместе с прослав, 
ленными мастерами спорта, имена 
которых известны не только у нас, 
но‘и за рубежом, в Спартакиаде 
успешно выступили те, кто совсем 
недавно вошел в спорт, кто умело 
совмещает учебу, работу, научную 
деятельность с занятиями физи
ческой культурой. Молодые, та
лантливые, смелые «потеснили» 
некоторых мастеров. Спортивная 
борьба отличалась упорством, но 
это было соревнование друзей, 
охотно делившихся опытом, помо
гавших друг другу добиваться 
успеха.

Десятки всесоюзных рекордов, 
в числе которых результаты, пре.

ЗакончиласЬ Спартакиада 
народов СССР

вышающие мировые достижения, 
многочисленные рекорды респуб
лик показали участники Спарта
киады народов СССР.

...16 августа тысячи зрителей 
заполнили трибуны Большой спор
тивной арены Центрального стади
она имени В. И. Ленина. Они при
шли посмотреть на последние 
встречи легкоатлетов и футболи
стов, приветствовать победителей 
Спартакиады, чемпионов и рекорд
сменов.

Стрелки часов показывают пять 
часов дня. Праздник, посвящен
ный закрытию Спартакиады наро
дов СССР, начинается.

Проводятся заключительные 
легкоатлетические соревнования 
Спартакиады. На старте — участ
ники эстафеты 4X 100 метров. 
Первой финиширует мужская 
команда Москвы. Ее время 40,9 
секунды. Второе место заняли 
легкоатлеты Украины (41 секун
да), третье — Ленинграда (41,6 
секунды).

С большим интересом следили 
зрители за бегом женщин на 800 
метров. В состязании на эту ди
станцию советские спортсменки— 
сильнейшие в мире. Среди один
надцати участниц забега — ре
кордсменка мира , москвичка 
Н. Откаленко и чемпионка СССР 
прошлого года Л. Лысенко (Украи
на).

Бег возглавила Д. Левицка 
(Латвия). Примерно за 200 метров 
до финиша вперед вырываются 
Л. Лысенко и Н. Откаленко. Чув

ствуется, что у Лысенко сохранил
ся большой запас сил. Она отлич
но заканчивает бег первой и 
сохраняет за собой звание чемпи
онки страны. Лысенко показала 
второй результат в мире за всю 
историю легкой атлетики — 2 
минуты 5,3 секунды. Второй была 
Н. Откаленко — 2 минуты 6,8 
секунды, третьей — Д. Левицка.

Дается старт финальному забегу 
на 1.500 метров. Долгое время 
спортсмены бегут общей группой. 
Все решается на последних ста 
метрах. Рывок молодого литов
ского спортсмена И. Пипине при
носит ему победу, результат побе
дителя — 3 минуты 48,4 секунды. 
Второе место занял А. Валакин 
(Москва) — 3 минуты 49,2 секун
ды.

Участников бега на 1.500 мет
ров сменяют мужские команды 
легкоатлетов. Эстафета 4X400 
метров. Прекрасно бегут спорт
смены Ленинграда. На последнем 
этапе А. Игнатьев закрепляет их 
успех. Он финиширует первым, 
команда Ленинграда показала ре
зультат 3 минуты 11,6 секунды. 
На втором месте — сборная 
команда РСФСР, на третьем — 
легкоатлеты Украины.

Программа легкоатлетических 
состязаний завершается эстафетой 
4ХЮ 0 метров для женских 
команд. Первыми эстафетную па
лочку на финиш приносят моск
вички. Их результат—46,1 еекун. 
ды. На втором месте — сборная

команда РСФСР. На третьем — 
спортсменки Белоруссии.

Горячие аплодисменты зрителей 
вызвало сообщение о награждении 
ценными призами газеты «Комсо
мольская правда» группы талант

ливы х спортсменов. Среди лучших 
легкоатлетов призами награждены 
— представитель Советской Ар
мии С. Ржищин и ленинградка 
Н. Виноградова. Приз «Самому 
молодому спортсмену, впервые вы
полнившему норму мастера спор
та» будет вручен десятиклассни
ку украинцу Г. Андросову. 1 авгу
ста нынешнего года ему исполни
лось семнадцать лет. Среди моло
дых рекордсменов отмечена и де
вятнадцатилетняя эстонская плов
чиха У. Boor.

На Центральном стадионе про. 
ведена финальная встреча Спар
такиады по футболу. Играли 
команды Москвы и Грузии. Мо
сковские футболисты выиграли со 
счетом 2:1.

Ввиду неблагоприятной погоды 
вручение призов Совета Минист
ров СССР и заключительный па
рад участников Спартакиады наро
дов СССР не проводились.

17 августа в Зеленом театре 
Центрального парка культуры и 
отдыха имени М. Горького состо
ится заключительный вечер участ. 
ников Спартакиады, на котором 
будут вручены призы Совета Ми
нистров СССР победителям Спар
такиады.

На Центральном стадионе на 
заключительных соревнованиях 
Спартакиады народов СССР при
сутствовали товарищи Н. А. Бул
ганин, Л. М. Каганович, Г. М. 
Маленков, М. Г. Первухин, М. 3. 
Сабуров, Л. И. Брежнев.

(ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 18 августа 1956 г., лгг 161 (10013)’.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
СИБИРИ В ШЕСТОЙ 

ПЯТИЛЕТКЕ •

Посмотрите на 
карту Сибири.
Сколько рек-ги- 
гантов — Лена,
Енисей, Ангара,
Обь, Иртыш и 
другие — про-
роресурсов Советского Союза. А запасы водной энергии рек 
только одной Восточной Сибири превышают гидроэнергоре
сурсы США, Канады и Японии, наиболее богатых гидро
энергией капиталистических стран.

Колоссальная энергия сибирских рев волей Коммунисти
ческой партии и советского народа ставится на службу Ро
дине. Уже в текущем году вступит в строй первая гидро
электростанция Ангарского каскада — Иркутская ГЭС. Ее 
мощность 660 тысяч киловатт.

Па реке Ангаре строится Братская гидроэлектростанция 
мощностью 3 миллиона 200 тысяч киловатт. Этот гигант 
сооружается в 600 километрах севернее Иркутска, вблизи 
старинного села Братска. Плотина длиною около 5 кило
метров церекроет стремительный бег Ангары несколько ни
же знаменитого Падунского порога—в Падунском сужении.

Крупнейшая в мире Братская ГЭС будет вырабатывать 22 
миллиарда киловатт-часов электроэнергии в год, т. е. столь
ко же, сколько два волжских гиганта — Куйбышевская и 
Сталинградская гидроэлектростанции, вместе взятые.

Энергия Братской ГЭС равна мускульной силе 140 мил
лионов человек. Чтобы получить столько же энергии, приш
лось бы ежегодно сжигать в топках около 20 миллионов 
тонн угля.

Укрощенная плотиной Братской ГЭС стремительная Анга
ра образует Братское море с глубинами до 100 метров. Оно 
будет содержать до 180 миллиардов кубометров воды, в три 
с половиной раза больше Куйбышевского водохранилища.

В 1957 году вступит в строй Новосибирская гидроэлек
тростанция. Ее мощность 400 тысяч киловатт. Это—перве
нец Обского каскада. В текущей пятилетке начнется 
строительство Каменской гидроэлектростанции мощностью 
в 500 тысяч киловатт.

У таежного поселка Шумиха, где бурный Енисей сжат 
гранитными берегами, развертывается строительство Крас
ноярской ГЭС. Мощность этого первенца Енисейского каска
да 3 миллиона 200 тысяч киловатт — в пять рае больше 
Днепрогэса.

На очереди строительство Енисейской ГЭС мощностью в 5 
миллионов киловатт и ряда других гигантов.

Колоссальная энергия сибирских электростанций в седь
мой пятилетке будет объединена в единую энергетическую 
систему Центральной Сибири. Линии электропередач на
пряжением в 220 тысяч вольт от Новосибирска до Сталин- 
ска и от Иркутска до Братска войдут в строй в шестой пя
тилетке.

Через 15—20 лет общая мощность гидравлических и 
тепловых электростанций этой системы может быть свыше 
50 миллионов киловатт, а годовая выработка элек
троэнергии — 250—300 миллиардов киловатт-часов.

Общая мощность гидро- и тепловых станций к концу 
шестой пятилетки в Сибири возрастет в три е половиной 
раза, а в середине седьмой пятилетки — в 7 раз.
’'("■‘Уже в 1960 году в Сибири будет вырабатываться 130 
миллиардов киловатт-часов электроэнергий, т. е. почти 
столько же, сколько было выработано по всей стране в 
1953 году. Это превысит годовую выработку электроэнергии 
в Англии и Франции, вместе взятых.

текает по ее 
огромной террито
рии. Подсчитано, 
что в Сибири 
сконцентрирова
но более 80 про
центов всех гид-

У г о л ь — х л е б  д л я  

п р о м ы ш л е н н о с т и

Неисчерпаемы 
угольные. богат
ства Сибири.
Здесь сосредото
чено более 80 
процентов геоло
гических запасов 
угля страны. В 
недрах одного 
«угодный океан» не одинок. К западу от Кузбасса рас
положены Минусинский и Еансво-Ачинский угольные бас
сейны.

Минусинский бассейн, простирающийся по югу Краснояр
ского края, по запасам угля в два раза больше Подмосков
ного бассейна. Здесь более 20 угольных пластов, имеются 
коксующиеся угли.

На огромной территории раскинулся Кавско-Ачинский 
бассейн. По запасам угля он значительно превосходит Дон
басс.

Новые месторождения с большими запасами коксующихся 
углей выявлены на юге Иркутской области. В текущем 
пятилетии здесь вступит в строй Азейское угольное место
рождение, будут открыты разработки на новых угольных 
разрезах.

Хорошие коксующиеся угли содержит Улуг-Хемекий бас
сейн в Тувинской автономной области.

Колоссальны запасы Тунгусского бассейна. Этот гигант 
по занимаемой площади в два раза превосходит Францию. 
Мощность отдельных пластов его достигает 9 метров.

В Якутской АССР раскинулся Ленский угольный бас
сейн.

В междуречья Тома и Усы открыты богатейшие залежи 
коксующихся углей. Они превышают в десять раз запасы 
всего Кузбасса. Уголь выходит на поверхность. Здесь уже 
возник город шахтеров Междуреченск.

Сибирь не только богата углем. Очень важно, что пла
сты в большинстве месторождений залегают близко к по? 
верхности земли, а мощность их зачастую достигает десят
ков метров.

В Канско-Ачинском, Иркутском, Минусинском бассейнах 
цочти весь уголь можно добивать открытым способом.

Сибирский уголь — самый дешевый уголь в стране.
Себестоимость тонны угля в Кузбассе в полтора раза де

шевле, чем в Донбассе, а угрль восточно-сибирских место
рождений дешевле донецкого в 2,5 раза. Производитель
ность труда на открытых работах в 4—6 раз выще, чем на 
подземных, а себестоимость угля в 3—5 раз ниже. Капита
ловложений на одну тонну годовой добычи требуется мень
ше в полтора—два раза, расход электроэнергии сокращается 
вдвое, а потери угля енижаютея с 15—20 до 4—6 про
центов.

Шагающие и многоковшовые экскаваторы, отвальные мо
сты, мощные гидравлические установки, электрифицирован
ные железные дороги — такова техника, применяемая на 
открытых разработках угля.

В текущей пятилетке Кузнецкий угольный бассейн по
лучит дальнейшее развитие. В капитальное строительство 
Кузбасса за пятилетие будет вложено 34 миллиарда рублей, 
в 2,5 раза больше, чем в минувшей пятилетке.

В I960 году добыча угля в Кузбассе достигнет 88 мил? 
лионов тонн.

Это в полтора раза больше, чем добывалось в 1955 году. 
Ежесуточно шахты и разрезы Кузбасса будут давать до 
250 тысяч тонн угля, ^

Кузнецкого бас
сейна находится 
более 450 мил
лиардов тонн уг
ля, в том числе 
огромный запас 
коксующихся уг
лей. Но этот

☆ ☆ ☆'

„Горные богатства Сибири 
совершенно необъятными...“

представляются

«Ускорить освоение богатых природных ресурсов восточ
ных районов страны. Обеспечить в районах Западной и Во
сточной Сибири и в Казахской ССР более высокие темпы 
капитального строительства, чем в целом по СССР. Создать 
в этих районах комплекс предприятий тяжелой промышлен
ности, особенно электроемких и топливоемких отраслей, пре
дусмотреть широкое строительство заводов черной и цвет
ной металлургии, крупных гидравлических и тепловых

электростанций, нефтеперерабатывающих предприятий, ма
шиностроительных и химических заводов, предприятий по 
производству строительных материалов, освоение крупных 
сырьевых баз для производства черных и цветных металлов, 
химикатов и строительных материалов».

(Директивы XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы).

☆ ☆ ☆
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С о в е т с к и е  л ю д и  п е р е д е л ы в а ю т  С и б и р ь

Сибирц! Необозримы ее просторы, неис
черпаемы ее природные богатства.

Товарищ Н. А. Булганин на IX  съезде 
КПСС привел слова передовых людей Рос
сии, гениально предугадавших грандиоз
ные перспективы развития этого огром
нейшего края нашей страны. «Выдающие
ся люди России давно говорили  ̂неисчер
паемых богатствах и великой будущности 
Сибири. Еще Ломоносов указывал, что 
«российское могущество прирастать будет 
Сибирью». Радищев писал; «Как богата 
Сибирь своими природными дарами! Какой 
это мощный край!., как только она будет 
заселена, ей предстоит сыграть великую 
роль в летописях мира!».

Мечты наших великих предков сбыва

ются. За годы советской власти Сибирь 
из отеталото аграрного района преврати
лась в один из крупных индустриально
аграрных районов страны».

Сибирь щедро раскрывает свои богатст
ва перед народом, строящим коммунизм. 
Но все, что совершено за годы советской 
власти в Сибири, это только приступ к тем 
величественным преобразованиям, которые 
осуществятся здесь в ближайшие годы.

Товарищ Н. С. Хрущев на XX съезде 
КПСС говорил: «В ближайшие 10 лет мы 
должны' превратить Сибирь в крупнейшую 
базу Советского Союза по добыче угля и 
производству электроэнергии, в основную 
базу теплоемких и энергоемких произ
водств, особенно производства алюминия,

магния и титана, а также электрометал
лургии, углехимии и электрохимии...».

XX съезд КПСС наметил грандиозную 
программу строительства в восточных 
районах страны.

Советский народ, горячо одобряя реше
ния XX съезда, развернул борьбу за до
срочное выполнение плана шестой пяти
летки. В Сибирь, по призыву партии, 
прибыли и продолжают прибывать тысячи 
молодых патриотов из других районов 
страны. Вся страна помогает сибирякам 
осуществлять грандиозные стройки,

Большое строительство намечено в го
роде Томске и области. С честыо спра
виться с возросшими задачами, досрочно 
выполнить пятилетний план —- долг каж
дого трудящегося нашей области.

Иркутской

Первенец сибирской металлургии Куз
нецкий металлургический комбинат из 
года в год увеличивает выпуск металла.
И все же он не может обеспечить метал
лом возросши нужды народного хозяйст
ва Сибири. Сейчас в Сибирь приходится 
завозить черные металлы с Урала и 
Украины. Между тем, сама Сибирь ска
зочно богата всеми видами сырья, необ
ходимого для- производства черных ме
таллов. За последние годы ученые и 
практики-геологи выявили новые за
пасы железных руд в Горной Шорни, на 
северу Кузнецкого Ала-Тау, в северной части 
области и в других районах Сибири.

На правом берегу Ангары, недалеко от впадения ее в 
Енисей, открыт мощный Ангаро-Питский железорудный 
бассейн. Запасы его в несколько раз превосходят все из
вестные ранее промышленные запасы руды в Сибири.

Наступило время развернуть борьбу за полное исполь
зование рудных богатств Свб'ирй-'-'

XX съезд КПСС доставил задачу в 10—15 лет создать 
в Сибири третью металлургическую базу нашей страны с 
производством 15—20 миллионов тонн чугуна в год.

Чтобы решить эту задачу, предусмотрено в Сибири 
дать три новых мощных металлургических завода: 
вый — в Кузбассе, второй — в Красноярском крае, 
гаи — в Иркутской области. —

Намечено дальнейшее расширение Кузнецкого металлур
гического комбината. Здесь будут построены электростале
плавильный и прокатный цехи большой производительно
сти.
' Кузнецкий комбинат будет полностью обеспечен сибир
ской железной рудой, в основном е Абазского рудника. За
вов на завод железной руды с Урала превратится. 

v В шестой пятилетке вступит в строй первая очередь За
падно-Сибирского металлургического завода. По мощности 
он будет одним из крупнейших в стране. В его состав вой
дут цехи — доменный, мартеновский, прокатный, коксо
химический, огнеупорный завод, агломерационная фабрика, 
электростанция.

Западно-Сибирский, как и другие новые заводы Сибири, 
будет оснащен наиболее крупными, технически совершен
ными, полностью механизированными и автоматизирован-

соз-
пер-
тре-

ными агрегатами. Доменные печи, коксо
химические батареи, мартеновские печи 
будут значительно больше, чем на суще
ствующих заводах. Процесс производства 
будет организован с учетом последних 
достижений науки и техники.

Западно-Сибирский завод намечено спе
циализировать на производстве катанки, 
мелкосортной и среднесортной стали, 
а также заготовок для производства свар
ных труб. Завод будет давать и слябы 
(заготовку для производства листовой 
стали).

Западно-Сибирский завод будет работать на коксую
щихся углях Кузбасса. Основной рудной базой завода будет 
Нижне-Ангарское железорудное месторождение. Временно, 
до освоения этого месторождения и постройки подъездных 
путей к нему, руда будет завозиться с Коршуновского руд
ника из Восточной Сибири.

Рудной базой металлургического завода Иркутской обла
сти будут рудники Коршуновский л Рудногорский. Метал
лургический завод Красноярского края станет работать на 
рудах Нижне-Ангарското месторождения. Это богатейшее 
месторождение будет питать рудой два гиганта металлур
гии.

В настоящее время из 33 миллионов тонн чугуна более 
14 миллионов тонн производится в восточных районах 
страны, в том числе около 2,5 миллиона тонн в Сибири.

В 1960 году из 53 миллионов тонн общей выплавки чу
гуна более 23 миллионов тонн дадут Урал и Сибирь и 
около 1,5 миллиона тонн Казахстан.

В седьмой—восьмой пятилетках вступят в строй восточ
но-сибирские металлургические заводы и будет начато 
строительство металлургических комбинатов в Забайкалье, 
на Алтае и в районе Кустаяая (Казахстан).

Третья металлургическая база в 1970 году будет давать 
20 миллионов тонн чугуна, или одну пятую часть всего 
производимого чугуна в стране. Заводы Западной Сибири 
будут выплавлять примерно 8 миллионов тонн. Восточной 
Сибири — 5, Забайкалья — 3 и Казахстана — 4 мил
лиона тонн чугуна.

Создание третьей металлургической' базы в Сибири — 
основа основ дальнейшего развитая всех отраслей народного 
хозяйства восточных районов страны.

л&йъй м&йжмижршниь
В восточных районах страны пока еще недостаточно раз

вито машиностроение, Поэтому много машин приходится 
завозить сюда из Европейской части СССР. Например, толь
ко в Восточную Сибирь и Казахстан ежегодно завозится 
более 600 тысяч тонн машин и оборудования. Перевозки 
очень дорого обходятец государству.

«В ближайшие 10 лет, — сказал товарищ Н. С. Хру
щев в своем докладе на XX съезде КПСС, — нам предстоит 
создать на Востоке новые крупные машиностроительные 
центры, способные производить все виды машин, механиз
мов, аппаратуры и приборов».

Для выполнения этой задачи уже в шестой пятилетке 
намечено почти половину всех капитальных вложений по 
машиностроительным министерствам направить на строи
тельство новых предприятий в восточных районах страны, 
главным образом в Сибири.

Директивами XX съезда КПСС в восточных районах 
страны предусмотрено строительство в шестой пятилетке 
ста крупных машиностроительных заводов. Из них не ме
нее 65 предприятий будут построены в Сибири.

В районах Сибири и Урала предусмотрено, например, 
строительство пяти новых станкостроительных заводов, 
шести заводов кузнечно-прессового оборудования, десяти 
специализированных литейных заводов, двух инструмен
тальных заводов, трех заводов абразивных изделий, восьми 
заводов строительного и дорожного машиностроения, прибо
ростроительных заводов, электровозостроительного завода, 
завода тепловозного электрооборудования, силовых тран
сформаторов, высоковольтной аппаратуры и ряда других 
машиностроительных заводов.

Сибирь в ближайшие годы станет новым крупным цент
ром машиностроения в нашей стране.

Большое строительство в щестой пятилетке развернется в 
Томске. Под строительство заводов, фабрик , и других про
мышленных предприятий союзного и республиканского под
чинения в Томске отведено много площадок. Одни заводы 
еще проектируются, другие уже строятся.

В Вокзальном районе будет построено несколько крупных 
промышленных предприятий. Под строительство цехов заво
да агрегатных станков и автоматических линий отведена 
площадь в 32 гектара. Будет построен завод кузнечно-прес
сового оборудования. Питейный завод «Центролит» будет 
давать в год до 50 тысяч тонн чугунных отливок.

Под строительство завода медицинского электрооборудова
ния и стеклянной медицинской тары отведена строительная 
площадка в 40 гектаров.

В этом же районе строится мебельная фабрика.
На территории Кировского района отведены площадки под 

заводские корпуса зарода «Манометр» и ряда других пред
приятий.

Большое строительство развертывает по созданию своей 
производственной базы строительный трест N: 97.

Наряду со строительством новых предприятий в годы ше
стой пятилетки будут проведены реконструкция и расшире
ние крупнейших существующих предприятий — заводов 
«Сибэлектромотор», «Томкабель», резиновой обуви, режу
щих инструментов, подшипникового, карандашной фабрики, 
лесоперевалочного комбината и других.

Будет реконструирована и значительно увеличена мощ
ность Томской ГРЭС-2.

М о г у ч и й  с о ю з н и к  у г л я

Самым экономичным топливом является газ. Себестои
мость природного газа в 1955 году была в три раза ниже 
себестоимости нефти и в 8 раз — у̂гля.

Директивами XX съезда КПСС поставлена задача всемер
но развивать газовую промышленность, увеличить исполь
зование газа в народном хозяйстве как химического 
сырья, топлива, а также для бытовых цужд. В 1960 году 
намечено произвести газа 40 миллиардов кубометров. Это 
равноценно приросту добычи 45 миллионов тонн угля.

В Сибири известно мощное Березовское месторождение 
природного газа. В годы шестой пятилетки оно будет

подготовлено к эксплуатации. Газ из Березовского место
рождения пойдет на Урал, для чего будет построен газо
провод Березово—Свердловск.

Перспективны на природный газ Васюганские болота.
Богатейшие месторождения бурых углей в Сибири ■— 

Итатское в Кемеровской области, Назаровекое и Ирша- 
Бородинское в Красноярском крае, газовый каменный уголь 
в Кузбассе, — создают благоприятные условия для произ
водства газа. Производство газа в Сибири в ближайшие 
годы резко увеличится. Сибирский газ станет мощным 
союзником угля и нефти.

Т А Й Г И

леса — в

ходится лесных 
насаждений 1,1 
миллиарда гек
таров.

В Сибири со
средоточено Vs 
всех лесных 
богатств Совет
ского Союза. За- 
сибирской тайге

Наша Родина 
— самая богатая 
лесами страна в 
мире. Пз трех
миллиардов гек
таров лесов зем
ного шара на 
территорию на
шей страны при
пасы «зеленого золота» — 
практически неисчерпаемы.

В 1955 году в стране было заготовлено 298 миллионов 
кубометров древесины. Заготовка леса в несколько раз от
стает от его естественного прироста. Например, подсчитано, 
что только в тайге Красноярского края сосредоточено бо
лее 10 миллиардов кубометров леса. Здесь на площади 148 
миллионов гектаров ежегодно без ущерба для прироста лес
ных запасов можно заготовлять столько леса, что для 
него потребовался бы железнодорожный состав длиной в 32 
миллиона километров. Такой поезд мог бы опоясать земной 
шар почти 800 раз!

В тайге Томской области спелых л перестойных лесов—1 
1.680 миллионов кубометров. Ежегодно без ущерба для при
роста лесных запасов можно заготовлять 75 миллионов 
кубометров древесины, а заготовляется пока в 12 раз 
меньше, 6 миллионов кубометров.

В Директивах XX съезда КПСС поставлена задача—обес
печить дальнейшее усиление лесозаготовок в районах Севе
ра, Урала, Сибири и более полное развитие лесопиления в 
этих районах. Объем вывозки деловой древесины по Мини
стерству лесной промышленности СССР за пятилетие наме
чено увеличить примерно на 42 процента. Сибирь даст 
значительно больший прирост. За пятилетку в Томской об
ласти заготовка древесины увеличится на 58 процентов. 
Еще более высокий рост лесозаготовок намечен в Ал
тайском крае — на 83 процента, а в Красноярском 
крае — на 90 процентов. Колоссальное количество леса 
даст за пятилетку Иркутская область. Чтобы подготовить 
ложе будущих водохранилищ, в первую очередь, для Брат
ской ГЭС, :— предстоит в 5—8 лет вырубить и вывезти 
более 40—42 миллионов кубометров леса.

Эта работа уже начата.
В годы пятилетки в Иркутской области будут созданы 

три крупнейших в мире лесопромышленных комплекса — 
Байкальский, Чунский и Братский. В них войдут техниче
ски высокооенащенные леспромхозы, многочисленные лесо
заводы, гидролизные производства. Они будут выпускать 
миллионы кубометров пиломатериалов, сотни тысяч тонн 
картона и бумаги, миллионы декалитров спирта, десятки 
тысяч тонн древесно-волокнистых плит, лигнопдит и дру
гую продукцию. Будут производиться целлюлоза, искусст
венное волокно.

Новые мощные лесопромышленные узлы создаются в 
Красноярском крае. В Приангарье, где раскинулись массивы 
лучшей в мире ангарской сосны, возникнет 8 новых лес
промхозов. Ангарский лес пойдет потребителям по новой 
лиции Ачинск — Аболаково, на трассе которой тоже вы
растут леспромхозы.

В районе Маклакове создается крупнейший в стране ле
сопромышленный узел. Он будет перерабатывать более 
5 миллионов кубометров леса в год.

Появятся новые леспромхозы в лесах Хакассии, на 
трассе новой линии Абакан—Сталпнск. Хакасский лес пой
дет на новостройки Кузбасса и других районов страны.

Лесорубы Севера должны' обеспечить древесиной лесопро
мышленные предприятия Игарки и Дудинки, откуда она 
пойдет Северным морским путем в Европейскую часть 
СССР и за границу.

Много леса даст стране за пятилетку Алтайский край.
Леспромхозы Сибири' оснащаются передовой техникой. !
Получит дальнейшее развитие лесная промышленность 

нашей области. Пять леспромхозов будут реконструирова
ны и расширены, два вновь построены. Намного увеличат 
свою производственную мощность лесозаводы и лесоперева
лочные комбинаты области, увеличится деревообрабатываю
щая промышленность.

С т а л ь н ы е  м а г и с т р а л и

0  
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Стальные ма
гистрали Сибири 
ежегодно перево
зят десятки мил
лионов тонн раз
личных грузов. В 
1955 году грузо
оборот только

одной Краснояр
ской железной 
дороги равнялся 
всем перевозкам 
железнодорожно
го транспорта 
Бельгии, Италии, 
Турции, вместе 
взятых.

Бурное развитие всех отраслей народного хозяйства Си
бири, которое произойдет в годы шестой пятилетки, вызовет 
новый огромный рост грузоперевозок. Подсчитано, что гу
стота движения в шестой пятилетке на Красноярской, и 
Восточно-Сибирской дорогах увеличится на 70 процентов, 
на Томской и Омской — на 60.

Чтобы освоить этрт гигантский поток перевозок,-намече
но провести брльшую работу по развитию пропускной спо
собности сибирских железных дорог.

Эта. задача решается реконструкцией путевого хозяйст
ва, механизацией и автоматизацией всех участков и звень
ев железнодорожного хозяйства, электрификацией наиболее 
грузонапряженных участков, путем широкого внедрения 
электровозцв и тепловозов, прокладкой вторых путей, строи
тельством новых железнодорожных линий.

Закончится электрификация магистрали главного направ
ления: Москва — Куйбышев — Челябинск — Омск — 
Новосибирск — Иркутск, Участок этой магистрали Омск— 
Новосибирск уже электрифицирован. Будет электрифици
рован участок железной дороги Омск—Называевск, а элек
трифицированная линия Новосибирск — Промышленная 
пройдет дальше до станции БелОво.

Южно-Сибирская магистраль, участок Называевск — 
Свердловск, новая линия Барнаул—Омск и ряд других бу
дут переведены на тешщврзную тягу.

В Сибири увеличится сеть железных дорог. В конце 
1957 года завершится постройка наиболее трудного звена 
Южно-Сибирской магистрали — линии Сталинец—Абакан 
с ветвью на Абазу общим протяжением 435 километров.

Будет построена новая линия Барнаул — Омск, длиной 
516 километров. Она обеспечит новый выход на Урал из 
Кузбасса, разгрузит наиболее напряженный участок маги
страли — Новосибирск — Омск.

Строятся новые железнодорожные линии Тайшет — Аба
кан, Ачинск — Аболаково, Карасук — Камень-на-Обн, Ка
мень — Барнаул.

Будут проложены вторые пути на линии Барнаул—Се
мипалатинск, Омск — Тюмень — Свердловск, Артишта— 
Алтайская, реконструирована линия Иркутск — Тайшет— 
Братск — Усть-Кут.

Велико значение новых стальных магистралей для раз
вития экономики Сибири. Они дадут кратчайший выход 
грузам с главной магистрали на запад и восток, ослабят 
напряжение на существующих дорогах. В районе, где 
пройдут новые магистрали, бурно забьет жизнь, Недоступ
ные в прошлом природные бдгатства Сибири будут все воз
растающим потоком поступать на службу Родине,
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Обмен научными изданиями с заграницей
Ежедневно научная библиотека 

Томского государственного уни. 
верситета имени В. В, Куйбышева 
получает бандероли и посылки с 
научной литературой из зарубеж
ных стран. Научные учреждения 
и учебные заведения, присылая 
свои труды, просят библиотеку 
выслать в обмен издания Томского 
университета.'-

В текущем году книгообмен с 
зарубежными странами значитель
но расширился. Научная библио
тека установила регулярный обмен 
изданиями Томского университета 
со многими академиями и универ
ситетами стран народной демокра
тии и восстанавливает ранее пре
рванные связи с научными учреж
дениями других стран.

За последнее время получены 
предложения вступить в обмен 
научными трудами от сербского 
общества математиков и физиков 
в Белграде, от финского научного 
общества в Хельсинки, от библио, 
теки университета Осло, от коро
левской Академии наук в Сток
гольме и других научных учреж
дений.

Председатель Югославского ма
тематического и физического об
щества доктор Враник в своем 
обращении в библиотеку пишет:
«Наше общество было бы вам 
очень обязано, если бы вы согла
сились на обмен трудов универ
ситета на наш журнал, который 
выходит четыре раза в год и печа_ 
тает научные статьи по матема
тике и физике на одном из меж
дународных языков... Мы были бы 
счастливы посылать его вам по 
нескольку экземпляров бесплат.' 
но». На днях научная библиотека 
получила все четыре номера этого 
журнала за 1955 год.

В свою очередь, научная библи
отека высылает во многие страны 
«Труды» и «Ученые записки»
Томского университета.

Не так давно издания универси
тета, вышедшие за последние два 

-  года, были направлены в 26 ака
демий и университетов стран со
циалистического лагеря—в Пекин,
Берлин, Варшаву, Брно, Прагу,
Будапешт, Бухарест и другие го
рода. Большая партия «Трудов» 
университета за довоенный период 
послана шведской королевской 
Академии наук в Стокгольме.

Обмен научными изданиями по
могает библиотеке получать не 
только новую иностранную литера, 
туру, но и заполнять ранее обра
зовавшиеся пробелы в книжных 

' фондах. Так, Лондонское королев-, 
ское общество прислало свои тру. 
ды по биологии и математике за 
период с 1901 по 1941 год, от. 
сутствовавшие в библиотеке.

Научная библиотека Томского 
университета выписывает в этом 
году 283 названия иностранных 
журналов и газет из 22 стран.

’ Иностранные научные издания 
пользуются большим спросом уче. 
ных различных отраслей знания.
Большой интерес к новой иност
ранной литературе проявляют сту. 
денты старших курсов универси
тета. За шесть месяцев 1956 года 
в читальных залах библиотеки 
было выдано иностранных книг и

журналов в два раза больше, чем 
за весь 1955 год.

В целях своевременной инфор
мации ученых о новинках ино
странной литературы, поступивших 
в библиотеку, ежемесячно выпу
скается «Бюллетень новинок», в 
читальном зале для научных ра
ботников организована постоянная 
выставка новых иностранных книг, 
и журналов.

М. ФИЛИМОНОВ.
На снимке: обло-жка сборника 

изобретений издательства «Изоб
ретатель» в Праге. Сборник при
слан в научную библиотеку Том
ского университета чехословацки
ми друзьями.

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

Концерт Арев Багдасарян
Недавно в Москве с огромным успехом 

проходила декада армянского искусства и 
литературы.

Томск посетила участница декады ар
мянского искусства и литературы в Мо
скве заслуженная артистка Армянской 
ССР Арев Багдасарян. Это—талантливая 
исполнительница старинных и современ
ных армянских народных несен и танцев. 
Она пришла на сцену из самодеятельно
сти. Творческое дарование артистки мно
гогранно — она прекрасно танцует и 
поет. В песне, танце она умеет показать 
зрителю национальный характер, каждый 
ее танец — это маленький шедевр.

Зрители сразу полюбили яркую эстрад
ную исполнительскую манеру Арев Баг
дасарян. Особенно удаются артистке ха
рактерные народные песни и танцы. 
Бурными аплодисментами встретили зри
тели армянскую народную шуточную 
песню «Кум поссорился со мной». Песня 
была исполнена мастерски — зритель 
увидел и досужую кумушку, оказавшуюся, 
в затруднительном положении, и ее неза
дачливого сына. Богатая мимика, пре
дельно выразительный жест помогают ар
тистке мгновенно создавать запоминаю
щиеся образы.

Арев Багдасарян исполняет также рус
ские и украинские, таджикские и узбек
ские, китайские и корейские, индийские 
и уйгурские танцы и песни. Причем 
исполняются они на разных языках. Ар
тистка умеет передать национальный ха
рактер несли и танца, и зритель восхи

щается талантом перевоплощения ар
тистки.

Исполняется узбекская народная шу
точная песня — «Ой, джо» («Ой, мама») 
— перед зрителем притворившаяся 
больной хитрая девушка, которой 
захотелось обновку, и ее испугав
шаяся мать; в грузинской лезгинке — 
ревнивая девушка. И везде — самобыт
ность, искренность, присущие лишь под
линным дарованиям.

Горячо встретили зрители украинские 
народные песни «Ой, ходила дивчина бе
режком» и «Про Явтуха».

В танце «Ты, как цветок» А. Багдаса
рян сумела передать специфику индий
ского танца пластичность, четкость и 
законченность рисунка. Советский зри
тель любит и ценит замечательное ис
кусство индийского народа, и талантли
вая армянская артистка сумела донести 
до зрителя всю прелесть индийского 
танца.

Прекрасно были исполнены китайская 
«Песня о мире» (на китайском языке) и 
корейская песня «Торади» (на корейском 
языке).

С успехом выступили солисты инстру
ментального оркестра Армянской филар
монии, сопровождающие концерт Арев 
Багдасарян. Особенно хочется отметить 
Грача Мурадяна (каманча) и Хачика 
Затыкяна (тара). Они сумели донести до 
зрителя пленительную красоту народных 
лирических песен Армении.

В. МАШКОВА.

☆

ВЫ П О Л Н ЕН  

ГО ДО ВО Й П Л АН

Тракторная бригада И. А. Попова из 
Корниловской МТС досрочно выполнила, 
годовой план тракторных̂  работ. При 
плане 6.321 гектар мягкой пахоты брига
да выработала 6.508 гектаров — по 
645 гектаров мягкой пахоты на каждый 
условный трактор.

Сейчас механизаторы бригады вместе 
е членами сельхозартели «Новая заря» 
ведут уборку хлебов.

Бригада И. А. Попова держит перехо
дящее красное знамя МТС. Тракторист 
коммунист И. Музейник завоевал вымпел 
«Лучший тракторист МТС», За свою сме
ну на тракторе ДТ-54 он выработал с 
начала года 770 гектаров мягкой пахоты.

В. Василиев, Н. Куташов, к. Милова- 
нов, П. Ангиц выработали по 650—770 
гектаров мягкой пахоты.

Г. ЕРЕМИН.

П ЕРЕДО  ВИН И  С ДАЧ И  
М ОЛОКА

Колхозы имени Кагановича, имени Ка
линина, имени Кингисепа, имени Ждано
ва, Зырянского района, выполнили го
довой план заготовок и закупок молока.

Сдатчики села Вамбала продали в гос
закупки по 500 литров молока от каждой 
коровы. Сдатчики сел Иловка, Березовка 
продали по 200—250 литров и продолжа
ют сдавать молоко в госзакупки.

ЗАБО ТА О ЗДО РО ВЬЕ

РАБО ЧИХ\
Многие рабочие и инженерно-техниче

ские работники Могочинского лесозавода 
побывали в здравницах Советского Союза 
по путевкам, выделенным заводским ко
митетом лесозавода.

Только в Томском институте физиче
ских методов лечения поправили свое здо
ровье рабочие В. Н. Попов, В. С. Мжель- 
ский, Н. И. Моисеев и другие. Д. Б. Са
раев побывал на курорте «Озеро Кара
чи», П. А- Семенов — на курорте «Ши
ря», А. К. Ёрасанов — в Евпатории,
Ф. Д. Цингель----в Мисхоре на Южном
берегу Крыма.

Б ближайшее время ряд рабочих вы
едет в Кисловодск, Лебяжье, Ялту, Ла
заревский санаторий.

в ы и г р ы ш и  п о  з а й м у

За 7 месяцев гострудсберкассами 
г. Колиащево и пригородной зоны тру
дящимся выплачено 1.340 тысяч рублей 
по выигрышам госзаймов.

За это же бремя поступило от населе
ния 2 миллиона 300 тысяч рублей 
вкладов.

Переселяйтесь 
в колхозы 

Парабельского 
района

В конце прошлого года я пере, 
селился в колхоз «Новая жизнь», 
Парабельского района. Правление 
колхоза предоставило мне кварти
ру, помогло обзавестись коровой, 
поросенком, продуктами.

За полтора месяца прошлого 
года я заработал 60 трудодней, 
на которые получил 8 пудов хле
ба, сено и более 200 рублей 
деньгами.

В колхозе ведется большое 
строительство типовых животно, 
водческих помещений. Строятся 
колхозная электростанция и во
донапорная станция.

По специальности я электро
монтер, но пока работаю на 
строительстве, ежедневно зараба
тываю до двух трудодней. Когда 
будет закончено строительство 
электростанции, буду работать по 
специальности — на установке 
электрооборудования, механизации 
трудоемких работ в животно
водстве. Наш колхоз и другие 
колхозы района имеют большие 
перспективы для развития живот, 
новодства, располагают обширны
ми лугами и пастбищами.

Я рад, что, участвуя в колхоз
ном труде, помогаю быстрее вы
полнить постановления партии и 
правительства по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства.

СКИРНЕВСКИИ, 
член сельхозартели 

«Новая жизнь», 
Парабельского района.

К  М А Ш ,  Б К О Л Х О З !
☆ ☆

ЖИВЕМ ЗАЖИТОЧНО
В колхоз имени Кагановича, 

Парбигского района, мы приехали 
из Гомельской области.

Со времени нашего переезда 
прошло немногим больше года, а 
мы уже имеем исправное хо
зяйство. Наш колхоз — миллио
нер. Он имеет 1.684 гектара па. 
хогной земли, большую ферму 
крупного рогатого скота, свино
водческую -и овцеводческую фер
мы. Колхоз обслуживается Высо- 
коярской МТС, которая произво
дит не менее 95 процентов основ, 
ных полевых работ.

В колхозе имеется своя элек
тростанция. В каждую квартиру 
колхозника проведены электриче
ство, радио. Есть сельский клуб, 
семилетняя школа, медицинский 
пункт, магазин.

Колхозники живут хорошо. 
Многие семьи имеют не по од

ной, а по две коровы, по несколь. 
ку свиней, овец, держат птицу.

1955 год был недостаточно уро- 
йсайным, однако колхозники полу

чили на трудодень по 1,5 кило
грамма хлеба и по 4 рубля. Мно
гие члены артели обзавелись ра
диоприемниками, швейными ма
шинами, велосипедами.

Недавно колхозники на общем 
собрании приняли решение ежеме
сячно выдавать денежный аванс 
на выработанные трудодни, еже
годно предоставлять колхозникам 
оплачиваемые отпуска.

Мы знаем, что во многих кол
хозах Царб.игского района живет
ся так же хорошо, как в колхозе 
имени Кагановича. Но общий у 
них недостаток — мало рабочей 
силы.

Мы обращаемся к вам, товари
щи горожане- Переселяйтесь в 
наш колхоз н в другие колхозы 
Парбигского района! Везде вас 
встретят с радостью, помогут хо
рошо устроиться.
Н. ЧИЧИКАЛОВ, К . ПУПКОВ, 
колхозники сельхозартели име. 

ни Кагановича, Парбигского 
района.

ПРИНЯЛИ НАС ХОРОШО
В колхоз «Северное сияние», 

Бакчарского района, я переселил
ся из г. Томска в 1954 году. 
Приняли нас хорошо. Обеспечили 
квартирой, на первое время выда
ли необходимые продукты. Я ра
ботаю шофером, а моя жена 1— 
на рядовых работах.

В 1955 году мы с женой зара
ботали 7.635 рублей, 78 пудов 
хлеба, более 100 пудов сена и* 
соломы. С помощью государства и

колхоза я обзавелся собственным 
домом, домашним скотом и пти
цей.

Колхозы нашего района эконо
мически крепкие, каждый из 
них может принять и устроить 
десятки семей новоселов.

Приезжайте к нам, товарищи!

В. ^БОРСКИЙ, 
член сельхозартели «Северное 

сияние», Бакчарского района.

КОЛХОЗЫ ЖДУТ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ
Для крутого подъема сельского 

хозяйства важное значение имеет 
пополнение рабочей силой много
земельных Колхозов восточных 
районов страны. В настоящее вре
мя в колхозы этих районов доб
ровольно переселяются тысячи 
семей колхозников, рабочих и 
служащих.

За 1955 год и первое полуго. 
дне текущего года из городов, ра
бочих поселков и районных цент
ров Томской области в колхозы 
области переселилось более 1.200 
семей рабочих и служащих. Мно
гие колхозы, пополнившиеся рабо
чей силой за счет переселенцев, 
резко улучшили свою хозяйствен
ную деятельность: увеличили про
изводство сельскохозяйственных 
продуктов, широко развернули 
строительство производственных, 
бытовых помещений и жилых до. 
мов.

За последние два года денеж
ные доходы колхозов нашей обла
сти увеличились в два раза. Это 
позволяет им механизировать про
цессы труда, укреплять общест
венное хозяйство. Около двухсот 
колхозов имеют тепловые и гидро
электростанции. На 110 колхоз
ных животноводческих фермах 
механизировано водоснабжение, 
более чем на 60 фермах оборудо
вано автопоенне, установлены 
электродоильные агрегаты, на 90 
фермах организован внутриферм. 
ский транспорт. Только в истек
шем году колхозы области по
строили 456 животноводческих 
помещений, 660 силосных тран
шей и башен, большое число зер
носкладов, механизированных то. 
ков, овощехранилищ.

С ростом экономики колхозов 
растет и материальное благосо
стояние колхозников, поднимается 
стоимость трудодня. Около вось
мидесяти колхозов области полу
чают годовой доход от одного до 
трех миллионов рублей. Сейчас 
не редкость, когда колхозники 
при распределении доходов полу
чают на трудодни по 7— 10 и
более рублей, по 2 —3 килограм
ма хлеба и другие сельхозпродук
ты.

Семьи рабочих и служащих, 
переселившиеся в колхозы, хоро.

що устраиваются на новом месте. 
Более 900 семей переселенцев об
завелись собственными домами, 
около 1.000 семей — коровами 
или нетелями. Сейчас для пере
селенцев строится 248 домов.

Семьям рабочих и служащих, 
переселившимся на постоянное 
жительство в колхозы, правитель
ство предоставляет большие льго
ты и преимуществу. Расходы по 
проезду переселенцев и провозу 
их имущества в колхозы оплачи
ваются за счет государст
венного бюджета. На строитель
ство домов с надворньщи построй
ками переселенцам предоставляет
ся сельхозбанком долгосрочный 
кредит до 15 тысяч рублей на 
каждый двор.

Переселившиеся в колхозы ос
вобождаются от уплаты сельскохо
зяйственного налога, а также от 
обязательных поставок продуктов 
животноводства (кроме молока) 
сроком на 5 лет. На приобретение 
коров или другого крупного рога
того скота сельхозбанк предостав
ляет кредит в размере 1.500 руб
лей на одно хозяйство, с погаше- 
нием этой суммы в течение трех 
лет, начиная с третьего года пос
ле приобретения скота.

Переселенцам выдается предо, 
вольственная ссуда в размере 1,5 
центнера зерна на главу семьи и 
0,5 центнера на каждого члена 
семьи, с погашением ее натурой 
в течение трех лет со дня выдачи.

Колхозы помогают переселен
цам приобрести мелкий скот, цтц. 
цу, семена картофеля и овощных 
культур, авансируют их продукта
ми питания.

Как принимают колхозы пере
селенцев, как они устраиваются 
на новоселье, можно видеть из их 
писем к родственникам, знакомым 
и землякам. Переселившийся в 
1955 году в колхоз имени Лени
на. Бакчарского района, П. Коз
лов пишет землякам:

«Колхозники приняли нас хоро
шо. За семь месяцев 1955 года 
моя семья, состоящая из двух 
трудоспособных, получила на за
работанные трудодни 4.900 руб. 
лей, 75 пудов хлеба, 63 пуда се
на, 81 пуд соломы и другие сель
хозпродукты. Я имею собственный

дом, корову, свинью, домашнюю 
птицу».

16 лет работал слесарем-водо. 
проводчиком в г. Томске Влади
мир Васильевич Марков, В мае 

.1956 года они переселились в 
колхоз имени Маленкова, Карга- 
сокского района.

На днях от Марковых получено 
письмо.

«Колхозники отнеслись к нам 
внимательно, — пишут онц. — 
Нам передали дом площадью 60 
квадратных метров, наделили ого
родом, обеспечили семенами, вы
дали продовольственную ссуду. 
Получив ссуду от государства, 
мы купили дойную корову, устро
ились неплохо и не раскаиваемся, 
что переселились».

Многие колхозы Александров
ского, Верхне.Кетского, Карга, 
сокского, Парабельского, Бак
чарского, Кривошеинского, Ча. 
икского, Молчановского, Те- 
гульдетского и других районов 
в своих обращениях к трудящим
ся городов, рабочих поселков и 
райцентров пишут: «Природные
богатства у нас велики: Мы могли 
бы еще успешнее развивать все 
отрасли своего хозяйства, приум
ножать доходы колхозов и кол
хозников, но у нас недостает ра
бочих рук. Мы обращаемся к вам, 
дорогие товарищи! Переселяйтесь 
к нам на постоянное жительство! 
Каждому найдется работа по ду
ше! Нам нужны шоферы, мотори
сты, механики, электрики, кузне
цы, столяры, плотники и другие 
специалисты. Нам нужны и люди, 
не имеющие специальности.

Мы с радостью примем вас в 
свою трудовую семью, поможем 
обзавестись благоустроенным до
мом, коровой, мелким скотом, на^ 
делим приусадебным участком».

Призывы колхозов, несом
ненно, найдут широкий отклик 
среди тружеников городов, рабо
чих поселков и райцентров обла
сти. Многие рабочие и служащие 
изъявят желание переселиться на 
постоянное жительство в колхозы.

Колхозы ждут переселенцев!
м. томилов,

начальник переселенческого от.
•' дела облисполкома.

И ЗМ ЕН ЕН И Я  
В У С Т А В Е  
С Е Л Ь Х О З А Р ТЕ Л И
Колхозники Каргасокекого района пере

смотрели на своих общих собраниях не
которые устаревшие положения Устава 
сельхозартели. Изменения, внесенные в 
Устав, говорят о заботе колхозников об 
укреплении общественного хозяйства 
сельхозартелей.

Во многих сельхозартелях уменьшены 
размеры приусадебных участков. В кол
хозах имени Суворова, «Победа», имени 
Маленкова до нынешнего года разреша
лось иметь приусадебный участок разме
ром до 1 гектара. По новому Уставу кол
хозный двор может иметь приусадебный 
участок не более 0,4 гектара. Для семей, 
в которых отдельные трудоспособные 
члены не вырабатывают минимума трудо
дней без уважительных причин, Приуса
дебные участки будут сокращены до 0,2 
гектара.

Колхозники сельхозартели «Заря ком
мунизма» пересмотрели нормы выработки 
и расценки. Это положило конец бесхо
зяйственному расходованию трудодней. 
Подсчитано, что за год будет сэкономлено 
7.420 трудодней. Раньше в колхозе было 
4 кладовщика. Колхозники оставили одно
го, остальных направили работать на про
изводство. Этим сэкономлено еще 1.000 
трудодней.

На общем собрании членов сельхозар
тели «Победа» было принято постановле
ние о создании комплексной бригады. 
Две полеводческих бригады и животно
водческую ферму объединили. С руково
дящих постов высвободилось два челове
ка.

В колхозе «Заря революции» вместо 
имевшихся раньше четырех полеводче
ских бригад организовано две комплек
сных.

В сельхозартелях «Новый быт», имени 
Маленкова, «Заря коммунизма» введена 
новая система дополнительной оплаты 
труда работников полеводческих бригад 
и животноводческих ферм.

По решению общих собраний колхозы 
назначают пенсии престарелым членам от 
10 до 20 трудодней в месяц. Введены 
также оплачиваемые отпуска на 12—24 
рабочих дня.

Колхозы района в этом году широко 
применяют ежемесячное авансирование.

Д. КУЛИКОВ, 
старший инструктор-бухгалтер район
ного управления сельского хозяйства.

Т А К  ЛИ  Н У Ж Н О  
П О М О Г А Т Ь  К Л У Б У ?
В № 144 «Красного Знамени» от 25 

июля была напечатана статья «Забытый 
почин», в которой рассказывалось, о том, 
что в Туганском районе учителя, врачи, 
специалисты сельского хозяйства слабо 
откликнулись на призыв интеллигенции 
Ключевского сельсовета, Бакчарского рай
она, активно участвовать в культурно- 
просветительной работе на селе.

У читателя мог возникнуть вопрос: а ■ 
кбк обстоят дела у инициаторов этого по
чина?

Наш клуб находится в селе Цолынян- 
ка, Ключевского сельсовета, Баварского 
района, — в том самом селе, где возник 
почин интеллигенции, решившей принять 
активное участие в культурно-просвети
тельной работе. Перед тем как обратить
ся с этим призывом, каждый из предста

вителей интеллигенции нашего села взял 
на себя конкретное обязательство: руко
водить тем или иным кружком, помогать 
в организации лекционной пропаганды и 
т. д. Вначале интеллигенция хорошо по
могала клубу. Но прошло некоторое вре
мя, и мы все меньше стали ощущать ее 
помощь.

Секретарь комсомольской организации 
Ключевской МТС Р. Атрощенко и ее за
меститель П. Аникина, специалисты МТС 
— редкие гости в нашем клубе. Никто из 
специалистов МТС с начала года не про
чел в клубе ни одной лекции.

Наш клуб очень нуждался в хорошем 
музыкальном инструменте. Мы обрадова
лись, когда дирекция Ключевской МТС 
передала нашему клубу баян. Но баян 
был у нас, пока я оформлял для станции 
монтаж перспективного плана. Как только 
эта работа была закончена, баян переко
чевал обратно в МТС.

Молодежь колхоза и МТС просила ра
ботников станции, вернуть баян в клуб. 
Но против этого выступил член месткома 
тов. Рузанов, его поддержал и председа
тель месткома тов. Масловский. Только 
после долгих просьб нам дали инструмент, 
а немного погодя снова взяли его назад.

Плохо относнтся к нашему клубу ди
ректор МТС тов. Дунаев. Как-то мы по
просили у него машину съездить с кон
цертом в один из поселков. Но он не дал 
машины. Кстати, тов Дунаев бывает в 
нашем клубе не чаще двух раз в год.

Такое отношение к сельскому клубу 
очень обижает нас.

А. ДЕКТЕРЕВ,
заведующий клубом с. Полынянка, 

Бакчарского района.

„Е З Ж А Й Т Е , 
Р Е Б Я ТА , Д О М О Й ..."

Коллектив учащихся и преподавателей 
школы ФЗО № 3 г. Томска с удовольст
вием согласился помочь колхозу «Серп и 
молот», Рыбаловского сельсовета. Томско
го района, и выехал на воскресник.

Но с самого начала мы потерпели 
неудачу. В правлении колхоза никого не 
оказалось. Начались скитания по полям в 
поисках председателя или бригадира.

Потратив полтора часа, мы разыскали 
председателя колхоза тов. Бобкова. Он не 
обрадовался нашему приезду. Спросив, не 
заблудились ли мы, он справился, есть ли 
у нае инвентарь для покоса. У нас, ко
нечно, его не оказалось, да и откуда ему 
взяться в школе?

— Где я вам наберу инвентарь, если 
мне и так сотню человек прислали? —• 
возмутился тов. Бобков. — Да в тому же 
я ничего не знал о вашем приезде. Иди
те на поле, возможно, кто устал —г заме
лите. Вот вам 5 граблей, будете попере- 
менке сгребать сено. Продукты с собой 
привезли?

— Привезли.
— Ну, хоть это хорошо, — успокоил

ся председатель.
Побродив по полю и не найдя работы, 

мы вернулись к председателю и заявили, 
что делать нам нечего.

— Ну, вот, теперь вы сами убедились. 
К нам прислали много народу, и я вам 
ничем помочь не могу. Если бы приехали 
со своими косами, работа бы нашлась, а 
сейчас вот что, ребята, — езжайте до
мой...

Обидно было, что все наши планы со
рвались. А еще обидней было, что нас так 
встретили.

Ф. АХМАТШИН, 
мастер школы ФЗО К : 3.

К О Р О Т К И Е
ЖЖА нашем Торбинском мастерском

л  пункте хлысты из лесосеки трелю
ют на эстакаду с помощью лебедки Л-19. 
Лесозаготовители, обслуживающие участок, 
подобрались старательные, трудолюбивые, 
но план мы выполняем с большими труд
ностями.

Первая причина наших трудностей — 
плохая подготовка трелевочных волоков, 
вторая — недостаток чокеров. Для них 
необходим трос сечением 12 миллиметров, 
нам же подвозят только трос сечением 
16 и 18 миллиметров, а он не годен.

Сейчас к лебедке Л-19 имеется только 
8 чокеров вместо нужных 50. Одиннад
цать лесозаготовителей простаивают из-за 
этого по 5—6 часов в смену.

Неужели руководители Зырянского лес
промхоза не могут обеспечить нас нуж
ным количеством чокеров?

П. МИХЕЕННО,
мастер Торбинского лесозаготовительного 

пункта Зырянского леспромхоза.

☆
0ВХ03 Л1» 2 (деревня Эушта, Зор- 
кальневского сельсовета, Томского 

района) находится всего в семи километ
рах от Томска. Однако у нас более четы
рех месяцев не демонстрировалось ни од
ной кинокартины, не читались лекции. 
Подписчики с перебоями получают газеты 
и журналы. Они залеживаются в Тимиря
зевском почтовом отделении. Директор 
совхоза тов. Григорьев объясняет, что он 
не может выделить человека для доставки 
газет и журналов..

В поселке нет ни краевого уголка, ни 
клуба.

Совхоз располагает средствами на 
культурные мероприятия, но эти сред
ства не используются.

СУЛЕЙМАНОВ, МАЛИК, БУХАРОВ, 
БАТАЛ, КУРБАНБАЕВ и другие 

рабочие совхоза.

☆
ЖЛГНЕ часто приходится бывать в ето- 
а.вмьловой ПрИ подшипниковом заводе. 
Работает столовая неудовлетворительно. 
Ассортимент блюд очень однообразен. Об
щественный контроль не налажен, и пор-

с и г н а л ы
ции зачастую подаются неполновесные. 
Цены на блюда нередко, завышены. Чем 
объяснить, например, что окрошка с мя
сом или колбасой и окрошка только с 
картофелем и луком стоят одинаково? 
Недавно рабочим подали на обед плов и 
биточки из несвежего мяса.

Плохо обслуживают в столовой.
Н. ХОРОШАВИН, 

инспектор ОТК подшипникового завода.
☆

ВТОБУСНОЕ сообщение между цент
ром Томска и районом Северного го

родка в вечернее время неудовлетвори
тельно. Если кое-как удастся втиснуться 
в автобус, идущий в центр, то возвра
щаться, например, из театра или с позд
него киносеанса приходится пешком.

Нужно, чтобы автобаза увеличила ко
личество автобусов в вечернее время по 
этому маршруту.

В районе Северного городка нет ни од
ного телефона-автомата общего пользова
ния.

М. КЛЕВЦОВ.
☆

ЛД-Н0Г0 неполадок в работе ремонтно- 
ыеханцчеекого цеха Томского элек

тромеханического завода. Организацией 
рабочих мест никто не занимается. Ни о 
каких 'приспособлениях, улучшающих ка
чество продукции и повышающих произ
водительность труда, и говорить не при
ходится. Начальник цеха тов. Дарощенок, 
старший мастер тов. Григорьев не обеспе
чивают цех качественным инструментом, 
деталями для сборки узлов стзнкор.

Несвоевременно выписываются наряды. 
В июле я разобрал два станка в капи
тальный ремонт, но акты на износ и уте
рю деталей мастер не составил. Не выпи
сал он и наряд. Вот и пришлось мне боль
ше 15 дней ходить от мастера тов. Соко
лова к мастеру тов. Григорьеву.

Рабочие цеха не раз говорили на про
изводственных собраниях о неполадках в 
работе. Но руководители завода редко бы
вают в цехе, мало интересуются нуждами 
рабочих.

П. СВИРИДОВ, 
слесарь ремонтно-механического цеха 

Томского электромеханического завода.
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Лондонская конференция по вопросу
о Суэцком канале

Заявление секретариата 
Всемирного Совета Мира 

по вопросу о Суэцком канале
ЛОНДОН, 16 августа. (Спец. корр.

ТАСС). Конференция по вопросу о Суэц
ком канале, созванная но инициативе 
Англии и Франции, открылась сегодня в 
11 часов утра по лондонскому времени.

Конференция проходит в старинном 
здании Ланкастер-Хауз, близ Сент- 
Джеймского дворца. В ней участвуют де
легации 22 стран, из которых часть яв
ляется странами-держателями акций ком
пании Суэцкого канала, а другая часть 
составляет группу государств, произволь
но подобранных Англией и Францией, 
владеющими основной массой акций этой 
компании.

На совещании не представлены госу
дарства, являющиеся правопреемниками 
Австро-Венгрии, которая была участницей 
Конвенции 1888 г., регламентирующей 
свободу судоходства по Суэцкому каналу. 
Не представлена Германская Демократиче
ская Республика, хотя приглашена другая 
часть Германии — ФРГ; среди пригла
шенных нет арабских стран, жизненно 
заинтересованных в правильном урегули
ровании вопроса о Суэцком канале; нет и 
таких морских государств, широко поль
зующихся каналом, как Китайская Народ
ная Республика, Польша, Болгария, Ру
мыния, Бирма и Финляндия.

Привлекает внимание отсутствие на 
конференции представителей Египта, ко
торый, как известно, отклонил приглаше
ние вследствие того, что конференция 
была созвана без консультации с Египтом, 
которого вопрос о Суэце касается непо
средственно, вследствие того, что ее со
став ограничен только частью государств, 
пользовавшихся каналом в 1955 году, а 
также вследствие того, что египетское 
правительство не считает это совещание 
правомочным обсуждать вопросы, относя
щиеся к юрисдикции Египта.

Напомним читателю, что хотя Совет
ский Союз, как явствует из заявления 
Советского правительства, не считает лон
донское совещание, ни по составу его 
участников, ни по его характеру и целям, 
международным совещанием, правомоч
ным принимать какие-либо решения в 
отношении Суэцкого канала, тем не менее 
он направил в Лондон свою делегацию, 
чтобы содействовать изысканию путей 
такого подхода к урегулированию вопро
сов, связанных со свободой судоходства 
по Суэцкому каналу, «который с учетом 
новых обстоятельств был бы приемлем 
как для Египетского государства, так и 
для других заинтересованных государств».

Советская делегация возглавляется Ми
нистром иностранных дел СССР Д. Т. Ше- 
пиловым. В ее состав входят В. С. Семе
нов, Я. А. Малик и Г. Т. Зайцев. Англия 
представлена делегацией, возглавляемой 
министром иностранных дел Селвином 
Ллойдом, Франция — делегацией в̂о гла
ве с министром иностранных дел К. Пино; 
делегация США возглавляется государ
ственным секретарем Д. Ф. Даллесом, де- 
Дёгация Индии — К. Меноном. За столом 
конференции заняли также места пред
ставители Австралии, Цейлона, Дании, 
Эфиопии, Федеративной Республики Гер
мании. Индонезии, Ирана, Италии, Япо
нии, Голландии, Новой Зеландии, Норве
гии, Пакистана, Португалии, Испании, 
Швеции и Турции.

Конференция открылась краткой при
ветственной речью премьер-министра Ве
ликобритании А. Идена, пожелавшего де
легатам успеха в работе.

Председателем конференции был _ избран 
представитель Англии Селвин Ллойд.

Прежде чем приступить к обсуждению 
по существу стоящего перед конференци
ей вопроса, делегаты обменялись мнения
ми по процедурным вопросам.

: Глава делегации СССР Д. Т. Шепилов 
выступил на сегодняшнем заседании с- ря
дом замечаний. Указав, что в надлежащее 
время советская делегация подробно изло
жит позицию Советского правительства по 
вопросу о Суэцком канале, он отметил, 
что при созыве этого совещания допущен 
ряд серьезных нарушений законных прав 
многих суверенных стран и что метод со
зыва этого совещания находится в проти
воречии с интересами и принципами меж
дународного сотрудничества, которые 
определяют содержание Устава Организа
ции Объединенных Наций.

Тенденциозность подбора состава конфе
ренции, сказал Д. Т. Шепилов, ее созыв 
без консультации с правительством Егип
та и в нарушение условий Конвенции 
1888 года; постановка организаторами 
конференции по существу в■ ультиматив

ном порядке таких целей и задач конфе
ренции, которые несовместимы с нацио
нальным достоинством и суверенными 
правами Египта. — все это не могло не 
повести к отказу Египта от участия в 
конференции.

Настоящая конференция, продолжал 
глава делегации СССР, в сожалению, не 
является достаточно представительной. 
Она не может в своем нынешнем составе 
претендовать на решение по существу во
просов, которое может быть принято толь
ко с согласия всех заинтересованных го
сударств, в том числе Египта, как госу
дарства, под суверенитетом которого на
ходится Суэцкий канал.

Советская делегация не только не на
мерена осложнять работу конференции, но 
она примет все зависящие от нее меры, 
чтобы облегчить ее задачи, ибо настоя
щая конференция может принести опреде
ленную пользу. Для того, чтобы она при
несла эту пользу, необходимо привести ее 
цели и Задачи, ее порядок работы в соот
ветствие с реальным положением. Мы рас
сматриваем это совещание как первый 
шаг по пути переговоров и полагаем, что 
всем нам следует попытаться на основе 
обмена мнениями и консультаций найти 
такой подход к урегулированию вопроса, 
волнующего в настоящее время многих 
людей, который был бы приемлем как для 
Египетского государства, так и для дру
гих заинтересованных государств.

Я призываю собравшихся здесь уважае
мых представителей государств сосредото
чить свое внимание не на вопросах про
цедуры совещания, а на объединении уси
лий с целью не допустить того, чтобы 
создавшаяся на Ближнем Востоке обста
новка продолжала обостряться. Для тако
го совещания, как наше, решающее зна
чение имеют поиски согласованных путей 
к урегулированию суэцкого вопроса.

Надо сделать все возможное для того, 
чтобы настоящая встреча представителей 
государств привела в согласованному мне
нию по вопросу о подготовке международ
ной конференции или иной международ
ной процедуры для рассмотрения вопроса 
о свободе судоходства по Суэцкому каналу 
на основе уважения суверенных прав 
Египта.

Указав, что Советский Союз не имеет 
каких-либо особых специальных интере
сов в зоне Ближнего и Среднего Востока 
и что он не пользуется и не претендует 
на исключительные права или привилеги
рованное положение ни в одной стране 
Арабского Востока, Д. Т. Шепилов в за
ключение сказал: «Единственное, чего мы 
хотим, к чему стремимся и будем стре
миться. это — чтобы зона Ближнего и 
Среднего Востока была зоной прочного ми
ра, прогресса народов и плодотворного 
международного сотрудничества».

Следует отметить, что обмен мнениями 
по процедурным вопросам не занял много 
времени и не стал предметом острой дис
куссии. Нашла общее признание выска
занная представителями Индии, Индонезии 
и Цейлона и поддержанная делегацией 
СССР мысль о том, что эта конференция, 
в силу ее недостаточно представительно
го характера, не должна принимать реше
ний по обсуждаемому вопросу и не долж
на иметь определенных правил процеду
ры. Представитель Индии К. Менон, под
держанный представителем США Д. Ф. 
Даллесом, высказался также в том смыс
ле, что нынешняя конференция не должна 
иметь определенной повестки дня, по
скольку всем делегатам этой конференции 
известны ее цели и задачи. Было решено, 
что конференция будет работать без по
вестки дня.

ЛОНДОН, 17 августа. (Спец. корр.
ТАСС). На вчерашнем дневном заседании 
представители США, Швеции, Португалии, 
Италии и Индонезии изложили позиции 
своих правительств по обсуждаемому во
просу.

Первым выступил государственный се
кретарь США Д. Даллес.

Он заявил, что с начала своего суще
ствования Суэцкий канал и управление 
им имели международный характер. Дал
лес указал также, что Суэцкий канал 
являлся и является «жизненной арте
рией» для многих стран Европы и Азии.

Касаясь решения Египта о национали
зации компании Суэцкого канала, Даллес 
сказал, что «есть все основания для того, 
чтобы правительство Египта с помощью

всех подходящих мер строило и укрепляло 
евою страну как в материальном, так и в 
моральном отношениях».

Вместе с тем государственный секре
тарь США утверждал, будто Египет мо
жет теперь «многими скрытыми'методами 
замедлить, затруднить и сделать невыгод
ным проход через канал судов,грузов 
тех стран, против которых он- захочет по 
национальным политическим соображени
ям применить дискриминацию. Египет 
хватается за рукоятку меча, которым он 
может разрушить экономическую жизнь 
многих наций».

Он предложил план, в основе которого, 
по его словам, должны лежать следующие 
принципы:

1. Канал должен действенно управ
ляться как свободный'' безопасный между
народный водный путь в соответствии с 
принципами Конвенции 1888 года о Су
эцком канале.

2. На управление каналом не должна 
оказывать влияние национальная полити
ка, из какого бы источника такое влия
ние ни исходило.

3. Должны быть признаны и удовлетво
рены все законные права и интересы 
Египта на канале и в управлении им, 
включая подходящий и справедливый до
ход.

4. Должны быть приняты меры для 
выплаты справедливой компенсации ком
пании Суэцкого канала.

Представитель Швеции Унден заявил, 
что, по мнению его правительства, вопрос 
о Суэцком канале должен быть рассмотрен 
в Организации Объединенных Наций.

Министр иностранных дел Португалии 
Кунья выразил солидарность с предложе
ниями, внесенными делегацией США. За
тем выступил министр иностранных дел 
Индонезии Абдулгани. Его речь привлекла 
внимание реалистическим подходом и 
сильной аргументацией.

Переходя к самой проблеме Суэцкого 
канала, представитель Индонезии отметил, 
что этот водный путь и окружающая его 
земля являются составной частью Египта, 
как это также признано английским пра
вительством, а поэтому не может быть 
никакого изменения в этом положении ни 
до, ни после национализации.

Он отметил также, что компания Суэц
кого канала, согласно меморандуму пред
ставителя английского правительства сме
шанному апелляционному суду в Алек
сандрии «является юридическим лицом
перед египетским законом; ее националь
ность исключительно египетская и поэто
му она подлежит юрисдикции египетских 
законов».

Поэтому, заявил Р. Абдулгани, нацио
нализация компании Суэцкого канала не 
является национализацией международной 
компании или компании иностранной на
циональности, а лишь национализацией 
частной национальной компании своим 
собственным законным правительством с 
полным соблюдением законов о компенса
ции. Если мы это признаем, то тогда про
блемы, связанные с осуществлением на
ционализации, конечно, могут быть об
суждены обеими сторонами, а если необ
ходимо, то и с помощью третьей стороны.

Р. Абдулгани далее сказал, что после 
внимательного изучения важнейших -ста
тей Конвенции 1888 года он пришел к 
выводу, что эта Конвенция может приме
няться и теперь, как основная гарантия 
свободы судоходства на ближайшее буду
щее. Число участников может быть рас
ширено в соответствии с интересами, вы
текающими из нынешнего мирового поло
жения.

В заключение представитель Индонезии 
подчеркнул, что эффективное использова
ние Суэцкого канала соответствует инте
ресам Египта и что свобода прохода по 
каналу должна быть обеспечена для всех 
стран, без дискриминации. Некоторые 
страны, заявил он, сомневаются в том, 
что Египет будет придерживаться этой 
гарантии, но в таком случае, по мнению 
Абдулгани, не трудно найти другие стра
ны, готовые подкрепить эту гарантию.

По предложению представителя Фран
ции продолжение дискуссии было перене-. 
сено на завтрашнее заседание. Он указал, 
между прочим, что в связи с неожиданно 
быстрым завершением обсуждения проце
дурных вопросов некоторым делегациям 
потребуется время для подготовки своих 
выступлений.

ВЕНА, 16 августа. (ТАСС). Секретари
ат Всемирного Совета Мира опубликовал 
Заявление, в котором говорится:

«В момент, когда начинает благоприят
но сказываться ослабление международ
ной напряженности и можно было бы с 
полным правом ожидать, что при урегу
лировании спорных вопросов между на
циями возобладают благоразумие и отказ 
от применения насилия, некоторые вы
ступления по поводу национализации 
Египтом Суэцкого канала вызывают у 
мировой общественности беспокойство.

Обстоятельства, при которых разразил
ся кризис, военные мероприятия различ
ных правительств и угрожающие речи 
ответственных политических деятелей 
взволновали всех людей, желающих мира.

Несмотря на различие мнений, которые 
могут иметь отдельные люди в этом во
просе, никто не хочет в данной обстанов
ке возвращения в таким методам в отно
шениях между нациями, от применения 
которых необходимо окончательно отка
заться.

Накануне лондонской конференции 
всемирное движение за мир еще раз осуж
дает насильственные средства для разре
шения спорных международных вопросов.

Не вынося оценки характера лондон
ской конференции и не предрешая возмож
ных результатов этой конференции, кото
рая, как надеются, может способствовать 
справедливому решению вопроса, всемир
ное движение за мир выражает убежде
ние, что окончательное решение может 
быть найдено только путем переговоров 
между заинтересованными странами. Это 
решение должно учитывать полную неза
висимость и суверенитет Египта и закон
ные интересы тех стран, которые поль
зуются каналом.

Всемирное движение за мир обращается 
к общественности различных стран с 
призывом поддержать эти принципы, ле
жащие в основе Устава Организации 
Объединенных Наций, и призывает прави
тельства постоянно руководствоваться 
ими.

Пресс-конференция советской делегации
ЛОНДОН, 16 августа. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня после первого заседания 
лондонской конференции по вопросу о 
Суэцком канале состоялась пресс-конфе
ренция советской делегации. Пресс-кон

ференцию провел I. Ф. Ильичев, который 
информировал о ходе заседания англий
ских и иностранных корреспондентов и 
ответил на заданные вопросы.

Мероприятия по улучшению судоходства 
по Суэцкому каналу

КАИР, 16 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство МЕН, в Исмаилии под 
председательством министра торговли со
стоялось заседание правления администра
ции Суэцкого канала, на котором обсуж
дался вопрос о мерах по улучшению су
доходства по Суэцкому каналу.

Агентство передает, что, как теперь 
стало известно, бывшая компания Суэц
кого канала за последние годы не пред
принимала серьезных попыток улучшить 
условия судоходства по каналу ввиду то
го, что через 12 лет срок концессии ком

пании кончался и канал должен был быть 
передан Египетскому правительству.

На заседании было принято решение об
разовать комиссию под председательством 
директора правления администрации Су
эцкого канала Махмуда Юнеса для изуче
ния вопроса о мерах по улучшению судо
ходства по каналу. Комиссии поручено 
разработать программу мероприятий, ко
торые необходимо осуществить на канале 
в связи с постоянным увеличением судо
ходства.

Турецкая газета критикует инициаторов созыва 
лондонской конференции

СТАМБУЛ, 16 августа. (ТАСС). Газета 
«Ени сабах» критикует западные держа
вы за примененный ими метод созыва 
лондонской конференции. «Поскольку Су
эцкий канал, — пишет газета, — цели
ком проходит по территории Египта, по
следний должен был быть во главе стран 
— инициаторов конференции. Однако де
ло не ограничилось тем, что Египет Не 
был включен в число инициаторов — у 
него даже не спросили предварительного 
согласия. Среди инициаторов есть США и I

нет Египта, по земле которого проходит 
канал».

Автор статьи критикует произвольный 
подбор участников конференции и выска
зывается за то, что на конференцию дол
жны были быть приглашены* страны, яв
ляющиеся преемниками государств, под
писавших константинопольское соглаше
ние. Участие в конференции стран, за
ключивших константинопольское соглаше
ние, или их преемников, говорится в 
статье, было бы юридически правильным 

I и логически оправданным.

Переброска английских войск в район 
Средиземного моря продолжается

ЛОНДОН, 16 августа. (ТАСС). Еак со
общает лондонское радио, переброска анг
лийских войск в район Средиземного мо
ря по «воздушному мосту» продолжается. 
Сегодня три самолета «Британия» выле

тели с аэродрома Хэрн близ Борнемута 
(Южная Англия). На борту каждого само
лета находится 100 военнослужащих. Еще 
несколько военно-транспортных самолетов 
вылетели с аэродрома Блэкбуш близ Лон
дона.

За мирное урегулирование алжирской проблемы
ПАРИЖ, 16 августа. (ТАСС). Во Фран

ции усиливается движение протеста про
тив военных действий в Алжире.

По сообщению газеты «Юманите», в де
партаменте Еот-дю-Нор около 80 мэров, 
муниципальных и генеральных советни
ков, в том числе коммунисты, социали
сты, радикалы, независимые республикан
цы и представители других партий, обра
тились к главе правительства с письмом, 
в котором потребовали приступить в мир
ным переговорам с представителями ал

жирского народа. Французская политика 
в отношении Алжира, говорится в письме, 
должна исходить из национальных инте
ресов страны, а не из' стремления сохра
нить привилегии колонизаторов.

Резолюцию с призывом добиться мирно
го урегулирования алжирской проблемы 
принял муниципальный совет города Мезь- 
ер (департамент Арденны): За нее голосо
вали все муниципальные советники — 
коммунисты, социалисты и радикалы.

Сообщение ведом ства печати 
при премьер-министре ГДР
БЕРЛИН, 16 августа. (ТАСС). Агент

ство АДН передало следующее сообщение 
ведомства печати при премьер-министре 
ГДР:

По ходатайству боннского правитель
ства конституционный суд Западной Гер
мании намеревается запретить коммуни
стическую партию Германии. Мы преду
преждаем в последний момент не прини
мать подобного рокового акта, который 
можно понять только как открытый удар 
по делу объединения Германии. Запреще
ние коммунистической партии Германии 
чрезвычайно затруднит любые переговоры 
по подготовке объединения Германии. За
прещение компартии означает поход про
тив элементарных демократических сво
бод. Немецкий народ никогда не признает 
подобного произвола. Драконовские меры 
боннского правительства против партии, 
которая всегда последовательно боролась 
за обеспечение демократических свобод, 
показывает всему немецкому народу, что 
нынешнее правительство Бонна толкает 
Германию на роковой путь милитаризма. 
Немецкий народ не должен допустить это
го.

На 4 ,5  месяца раньше 
срока

Промышленность КНДР  
досрочно выполнила 
трехлетний план

ПХЕНЬЯН, 16 августа. (ТАСС). Еак со
общает Центральное телеграфное агентст
во Еореи, по данным Центрального стати
стического управления Госплана ЕНДР, 
14 августа промышленность республики 
на 4,5 месяца раньше срока выполнила 
трехлетний план послевоенного восстанов
ления и развития народного хозяйства.

Благодаря самоотверженному труду ра
бочих и братской помощи СССР, КНР и 
других стран народной демократии к кон
цу 1955 года было построено 71 новое 
промышленное предприятие, в том числе 
Хичхонский станкостроительный завод, 
Еаннамский кирпичный завод, Еусонская 
текстильная фабрика, частично или пол
ностью восстановлены 236 крупных и 
средних предприятий, включая Супхун- 
скую ГЭС, металлургический завод имени 
Ким Чака, Хыннамский завод удобрений. 
В результате этого уже в конце 1955 года 
объем валовой продукции государствен
ной и кооперативной промышленности 
превысил уровень довоенного 1949 го
да на 56 процентов. За это время произ
водительность труда в промышленности 
возросла на 32 процента.

В период осуществления трехлетнего 
плана более 40 рабочих получили зва
ния Героев труда, многие рабочие стали 
новаторами производства. К концу перво
го полугодия 1956 года в производство 
было внедрено свыше 13 тысяч рациона
лизаторских предложений, что принесло 
огромную пользу государству.

Происшествия
Как-то вечером начальник радиостан

ции ДОСААФ А. Тюнин шел по улице 
Розы Люксембург. Проходя мимо дома 
№  70, он повстречал мужчину и жен
щину. Незнакомцы окликнули Тюнина, 
тот остановился, а еще через минуту 
завязался оживленный разговор.

Незнакомцы любезно предложили 
Тюнину выпить с ними и пригласили 
его зайти во двор дома №  70. Тюнин 
охотно пошел вслед за вновь при
обретенными «друзьями». Однако вы
пить Тюнину не удалось: незнакомцы
отобрали у Твднина плащ и пиджак, а 
затем скрылись.

Благодаря принятым мерам грабите
ли пойманы. Ими оказались Басов и 
Борзунова. Сейчас преступники привле
каются к уголовной ответственности.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидрометбю- 
ро, по области 18 августа ожидается 
переменная облачность, местами кратко
временный дождь, по крайним западным 
районам гроза, ветер южной четверти,
5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха 23—28° тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ к о м е д и и

18 августа — «Хитроумная влюблен
ная».

19 августа утром— «Морской узел»-
. 19 августа вечером — «Корневнль. 

екие колокола».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 18 ав

густа — новый художественный фильм 
«Волшебный меч». Сеансы: 9, 10-50,
12-40. 2-30. Вечером — новый музы
кальный фильм «Уличная серенада». 
Сеансы: 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

Клуб имени Сталина. 18 августа — 
«Уличная серенада». Сеансы: 4, 6, 8,
10. Для детей в 11 часов утра — «Вер
ные друзья».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль, 
шрй зал. 18 августа—«Уличная серена, 
да». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30,
5-20, 7-10, 9, 10-45. Малый зал — 
«Есть такой парень». Сеансы: 9-20,
11-10, 1, 2-50, 4-40, 6-30, 8-20, 10-10.

Продаются дрова осиновые (швырок), 
электромоторы, койки железные.

Здесь же требуются: шофер, грузчи
к у  столяр, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Солянач пло
щадь, 11, зооветтехникум.

Т ' О М С К А О  С Т У Д И С к

Суббота, 18 августа
19.00. Репортаж «Сегодня в Ш егар. 

ском районе». 19.15. Научно.познава- 
тельная передача «Вертолеты». 19.45 
Хроникально-документальный фильм 
«Моды сезона». 20.00. Финский худо
жественный фильм «Дерзкая девчонка».

Томский трест столовых объявляет 
набор на полуторагодичные курсы пова
ров. Принимаются лица, имеющие обра
зование 10 классов средней школы.

Об условиях справляться в отделе 
кадров треста по адресу: г. Томск, На
бережная реки Ушайки, 18.

Томскому мясокомбинату требуются: 
бухгалтеры цехов, шоферы, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, телефон 32-89. 2 —2

Производственному комбинату горпи- 
щеторга на постоянную и временную 
работу требуются: рабочие по поделке 
ящиков, по засолке овощей и сторож.

Обращаться: г. Томск, Кооперативный 
переулок, 4. 2 —2

Карандашной фабрике срочно требу
ются рабочие в цехи и водитель катера.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров.

4 —4

|  ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ [
выпускает на экраны новый цветной 

документальный фильм

II
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(Полнометражный фильм о пребывании в Советском Союзе Президента Фе

деративной Народной Республики Югославии Иосипа Броз Тито).
Производство Центральной киностудии хроникально-документальных

кинофильмов.

Требуются: главный инженер, бухгал. 
теры, кочегары, плотники, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 14. 2 —2

Требуются: заведующие складами,
бухгалтер.ревизор

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, автотранспортный трест. 3 —2

Томской школе кулинарного учениче
ства требуется на работу воспитатель. 

Обращаться: г. Томск, Обруб, 10.
2—2

Томскому политехническому институ
ту требуются: инженер-электрик, элек
тромонтеры, радиомонтажники, токари, 
слесари высоких разрядов на должности 
учебных мастеров, лаборантов, препара
торов, квалифицированные рабочие, ко
менданты, гардеробщицы, работники 
сторожевой охраны.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3 ча
сов дня. 3 —1

Требуются рабочие для работы на ба
зе Томск-I и для работы на заводе — 
бондарь.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16. 2 —2

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие в цехи, 
грузчики, кочегары, возчики.грузчикн, 
уборщицы, грузчики на погрузку хлеба.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, отдел кадров. 5 —2

Требуются: начальник отдела капи
тального строительства, инженеры. 
строители, механики.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 10. 2 —2

Томской областной торговой базе 
«Главторгодежда» требуются: секре.
тарь-машинисгка и квалифицированный 
бракер швейных товаров.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8.

2—1

IТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА. 
ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ (
с 18 августа выпускает на экраны 

новый югославский кинофильм

(по мотивам народных преданий) 
Автор сценария и режиссер 

Войслав Нанович.
В главных ролях: В. Джукич, Р. Мар

кович, М. Живакович.

( Производство , Звезда-фильм*, 1
Югославия. *

Клубу имени Сталина требуются 
уборщицы.

Обращаться в часы занятий.

Томской межрайонной конторе «Глав, 
вторсырье» требуются на постоянную 
и временную работу: грузчики, рабочие 
на склад, плотники (оплата труда сдель
ная).

Обращаться: г. Томск, . Коммунисти
ческий проспект, 102, к управляющему.

2—2
Гр-н Санжеев Петр Иванович, про

живающий в г. Томске, поселок Чере. 
мошники, 39, кв. 9, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Мегмеровой Боси Лав. 
гаевной, проживающей в г. Томске, по
селок Черемопшики, 43, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Мозгалева Клавдия Алексан
дровна, проживающая в г. Томске, За- 
варзинский переулок, 17, кв. 1, возбуж
дает дело о разводе с гр-ном Мозгале- 
вым Александром Васильевичем, про
живающим в Томской области, Зырян
ский район, Богословский сельсовет, се
ло Красный Яр.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Раков Арий Израилевич, прожи
вающий в г. Томске, проспект имени 
Кирова, 21, комната 8, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Раковой __ Зинаидой 
Станиславовной, проживающей з г. Том
ске, проспект имени Кирова, 21, комна
та 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.
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